
La Ferté-Milon
Mosloy
Saint-Quentin-sur-Allan

La Ferté-Milon
Mosloy
Saint-Quentin-sur-Allan

R E V U E  M U N I C I P A L E  5 22024



Chères Milonaises, chers Milonais,

Ce début de mandat a été percuté par la crise  
de la COVID mais aussi par la guerre en Ukraine  
qui a entraîné une crise énergétique avec une inflation  
qui n’était pas prévisible. Des temps forts qui ont  
mis en avant des solidarités importantes portées, entre 
autres, par le CCAS et ses bénévoles.

Malgré tout, nous avons tenu nos engagements :
• Nous travaillons sur l’amélioration du cadre de vie  
des Milonais au quotidien mais aussi au développement  
de projets structurants comme la requalification  
de l’esplanade du château.
• Nous accompagnons avec le CCAS les personnes  
fragilisées et en situation de précarité.
• Nous avons préparé les travaux de création d’un multi 
accueil pour les jeunes enfants nécessaire à l’installation 
de nouvelles familles. 
• Nous travaillons à l’amélioration de la sécurité et notam-
ment la sécurité routière en faisant réduire la vitesse des 
véhicules afin de redonner la place aux piétons. 
• Nous continuons à préserver et valoriser le patrimoine  
et la culture pour le rayonnement de la commune,  
le développement du tourisme.
• Nous accompagnons l’activité économique et la mobilité 
en étant force de proposition et vigilants sur tous les sujets 
comme le commerce, le train, etc. 
• Nous soutenons les actions de toutes les associations  
véritables richesses de création de lien social.
• Nous sommes moteurs de l’intercommunalité pour  
défendre notre territoire et participer à son rayonnement.

Vous le verrez au fil des pages de cette nouvelle belle  
revue, qui est aussi une vitrine du travail et de l’engage-
ment des élus et des associations de la commune.

Nous tenons le cap avec force et adaptabilité. Je le dois 
aux élus qui m’entourent au quotidien avec altruisme, 
énergie et engagement. Je voudrais profiter de cette occa-
sion pour remercier le personnel des services de la com-
mune qui travaillent pour le bien de la collectivité.

Je vous souhaite une bonne lecture.

LA FERTÉ-MILON .SA INT-QUENTIN-SUR-ALLAN .MOSLOY  
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L E  C O N S E I L 

M U N I C I P A L
Céline Le Frère
Maire de La Ferté-Milon

Je vous souhaite une belle année 
apaisée et heureuse que les valeurs 
collectives soient au cœur de  
cette nouvelle année  2024.

Vous pouvez compter sur  
notre engagement à vos côtés.
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La commune a signé la convention d’Opérations de revitalisation 
des territoires (ORT) ”Petites villes de demain” La Ferté-Milon,  
Villers-Cotterêts, Communauté de communes Retz-en-Valois,  
le 16 novembre avec Carine Roussel, sous-préfète de Soissons.
Cette convention d’ORT est une étape dans la contractualisation des engagements 
des différents partenaires (État, opérateurs, collectivités…) pour permettre à la 
commune d’accélérer sa transformation pour la période du programme 2021-2026
Issues d’un diagnostic partagé à la suite d’enquête et d’ateliers de travail, 5 grandes 
orientations stratégiques sont développées dans 4 thématiques différentes : l’habitat, 
l’activité économique, l’espace public et la mobilité et les équipements.

Convention avec la Fondation du patrimoine pour encourager et aider la restauration  
dans les régles de l’art des façades  fait depuis 2022
Réalisation d’une étude pré-opérationnelle, pour proposer des outils visant à améliorer  
et réhabiliter l’habitat dégradé 2024
Lancement d’une étude de programmation pour la réhabilitation de l’épicerie du château  2024
Communication et sensibilisation aux aides existantes afin d’encourager la rénovation énergétique des maisons 2024

Accompagner les propriétaires de cellules commerciales 2022 / 2026
Mise en place d’un point restauration mobile régulier fait depuis 2023
Rédaction d’un Plan Commerce pour redynamiser le commerce de proximité fin 2023
Création d’une boutique éphémère 2024

Aménagement sécuritaire et fonctionnel de la RD936   par tranche depuis 2014
Requalification du croisement secteur Marché au Blé 
Mise en place de mobilier urbain pour améliorer les lieux de rencontre et de pauses budget annuel dédié depuis 2022
Opération plantation des pieds de murs fait depuis 2023
Création d’un parcours piéton à travers le marais 2024
Lancement d’un appel à projet pour manifestation au kiosque et esplanade du château 2024
Mise en place d’une signalétique zone 30 et locale  2024
Mise en œuvre d’un parcours touristique avec point d’accueil 2025

Rénovation énergétique des bâtiments par tranche depuis 2014 
Création d’une Maison de Santé Pluridisciplinaire Fait depuis 2022
Mise à disposition d’un local pour la création d’un tiers-lieu fait depuis 2022
Réhabilitation de l’ancienne maison de retraite 2024 pour l’étude
Création d’un multi accueil petite enfance 2024
Création d’une nouvelle poche de stationnement secteur de la Chaussée 2025
Création d’une aire d’accueil camping-car 2025
Requalification du Silo Après 2027

Votre vision pour l’avenir

Le plan d’actions pour La Ferté-Milon, feuille de route opérationnelle de l’ORT

Résultat 
de l’enquête 
menée auprès 
des habitants 
et des personnes 
fréquentant 
la commune. 

Parmi les di�érents enjeux qui vous sont proposés, voici les 5 qui ont été les plus souvent choisis :

1   Développer l’o�re commerciale du centre-ville choisi par 66% des participants

2   Adapter le stationnement / Améliorer l’o�re en stationnement choisi par 63% des participants

3   Agir sur la rénovation des logements et des bâtiments choisi par 52% des participants

4   Créer une attractivité / Animation commerciale choisi par 44% des participants

5   Requali�er des espaces publics (végétalisation, mobilier, sécurité, etc.) choisi par 40% des participants

et  Valoriser le patrimoine choisi par 40% des participants
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Bien que soumise à des finances extrêmement 
contraintes, la commune de La Ferté-Milon 
poursuit une dynamique de mise en œuvre de ses 
projets grâce à une maîtrise de ses dépenses.
Depuis 2014, l’évolution de nos recettes a baissé (-1,08%) 
alors que celle de nos dépenses a augmenté (+1,7%) à 
la fois pour des raisons de fonctionnement mais aussi 
pour des raisons structurelles qui ont impacté toutes les 
communes de France (COVID, augmentation du coût de 
l’énergie et des matières premières, des salaires).

Durant cette même période, nous n’avons pas augmenté 
les impôts tout comme nous nous y étions engagés.

Forcément, cela a une incidence sur notre capacité  
à investir.

C’est pourquoi la collectivité doit être extrêmement 
vigilante afin de faire des économies et stabiliser ses 
dépenses. En parallèle nous travaillons sur des actions 
d’amélioration des recettes. En voici quelques exemples :   

u Réduire les coûts de fonctionnement (éclairage public, 
entretien des bâtiments).

u Optimiser l’utilisation des locaux afin de réduire les 
coûts de chauffage.

u Travailler sur l’organisation des services.

u Étudier des mutualisations possibles avec d’autres 
collectivités, en se recentrant sur ses compétences 
primaires.

Cette démarche est essentielle compte tenu des enjeux de 
développement de la commune et de son rôle de centralité !   

Nous avons souhaité que, malgré les difficultés, le service 
à la population reste le même, voire étendu (mise en place 
du service de recueil des demandes de passeports et de 
cartes nationales d’identité).

Le rythme des investissements sera moins soutenu à 
l’avenir mais nous poursuivrons avec discernement nos 
engagements du programme 2020-2026 ! 

FINANCES

Le budget communal  
est un équilibre complexe 
entre recette et dépense.
L’écart entre les deux  
nous permet de financer  
nos investissements  
pour l’avenir.

Convention avec la Fondation du patrimoine pour encourager et aider la restauration  
dans les régles de l’art des façades  fait depuis 2022
Réalisation d’une étude pré-opérationnelle, pour proposer des outils visant à améliorer  
et réhabiliter l’habitat dégradé 2024
Lancement d’une étude de programmation pour la réhabilitation de l’épicerie du château  2024
Communication et sensibilisation aux aides existantes afin d’encourager la rénovation énergétique des maisons 2024

Accompagner les propriétaires de cellules commerciales 2022 / 2026
Mise en place d’un point restauration mobile régulier fait depuis 2023
Rédaction d’un Plan Commerce pour redynamiser le commerce de proximité fin 2023
Création d’une boutique éphémère 2024

Aménagement sécuritaire et fonctionnel de la RD936   par tranche depuis 2014
Requalification du croisement secteur Marché au Blé 
Mise en place de mobilier urbain pour améliorer les lieux de rencontre et de pauses budget annuel dédié depuis 2022
Opération plantation des pieds de murs fait depuis 2023
Création d’un parcours piéton à travers le marais 2024
Lancement d’un appel à projet pour manifestation au kiosque et esplanade du château 2024
Mise en place d’une signalétique zone 30 et locale  2024
Mise en œuvre d’un parcours touristique avec point d’accueil 2025

Rénovation énergétique des bâtiments par tranche depuis 2014 
Création d’une Maison de Santé Pluridisciplinaire Fait depuis 2022
Mise à disposition d’un local pour la création d’un tiers-lieu fait depuis 2022
Réhabilitation de l’ancienne maison de retraite 2024 pour l’étude
Création d’un multi accueil petite enfance 2024
Création d’une nouvelle poche de stationnement secteur de la Chaussée 2025
Création d’une aire d’accueil camping-car 2025
Requalification du Silo Après 2027

Céline Le Frère
Maire

Une concertation régulière  
avec les habitants est instaurée
Trois concertations ont été mises 
en œuvre sur des sujets ayant un 
impact sur le quotidien des Milonais :

L’extinction nocturne  
de l’éclairage public

Questionnaire Petites 
Villes de Demain

La mise en place  
d’une zone 30 

La participation de nos concitoyens 
a permis de recueillir une expression 
libre sur ces sujets sensibles. Cela 
a permis d’éclairer les décisions  
du conseil municipal.

Parmi les di�érents enjeux qui vous sont proposés, voici les 5 qui ont été les plus souvent choisis :

1   Développer l’o�re commerciale du centre-ville choisi par 66% des participants

2   Adapter le stationnement / Améliorer l’o�re en stationnement choisi par 63% des participants

3   Agir sur la rénovation des logements et des bâtiments choisi par 52% des participants

4   Créer une attractivité / Animation commerciale choisi par 44% des participants

5   Requali�er des espaces publics (végétalisation, mobilier, sécurité, etc.) choisi par 40% des participants

et  Valoriser le patrimoine choisi par 40% des participants

1 726 669 € rece�es

2 400 456 € dépenses

I N V E S T I S S E M E N T S

depuis 2020

2 122 616 € rece�es

2 066 344 € dépenses

F O N C T I O N N E M E N T

en 2022

 dont pour les rece�es 1 068 575 € de subventions 
      et 251 060 € de FCTVA
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TERRITOIRE

La Cité internationale de la langue française  
a ouvert ses portes le 30 octobre dernier, inaugurée par  
le président de la République française. C’est une véritable 
opportunité pour notre territoire à plus d’un titre, à commencer 
par cette très belle restauration patrimoniale d’un lieu laissé 
à l’abandon durant tant d’années. Pour nous tous, ce château 
n’était qu’une porte fermée ! Environ 200 compagnons ont, 
durant 4 ans, travaillé d’arrache-pied avec les techniques les 
plus nobles de notre savoir-faire artisanal, des tailleurs de 
pierres, des charpentiers, des menuisiers, des couvreurs. 
C’est à présent un lieu de culture et de vie entièrement dédié 
à la langue française et aux cultures francophones, où nous 
aurons plaisir à aller pour des événements, pour flâner à la 
librairie, au restaurant ou simplement pour le plaisir des 
yeux. Ce sont près de 50 emplois directs qui ont été créés et 
un bon nombre d’emplois indirects que nous ne mesurons 
pas encore aujourd’hui !   
La Cité constitue un véritable levier de développement local. 
L’attrait touristique qu’elle va dorénavant contribuer à créer, 
va façonner une image positive de notre territoire et 
améliorer sa capacité à attirer des investisseurs, entrepre-
neurs, travailleurs qualifiés… au-delà des seuls impacts 
touristiques directs.  
C’est une très belle chance pour nous tous. Allez la visiter 
avec vos enfants, parents, amis, vous serez impressionnés !

SNCF : la fiabilité du train
Depuis de nombreuses années, nous travaillons en concertation avec les 
élus franciliens de la ligne et les collectifs de voyageurs à l’amélioration 
des conditions de transport du segment Trilport /La Ferté-Milon de 
la ligne P du Transilien, dernier tronçon non électrifié d’Île-de-France. 
Force est de constater que ces dernières années les conditions de trans-
port se sont dégradées pour de multiples raisons (vétusté du matériel, 
nombreuses pannes, mais également tous les travaux effectués sur le 
réseau pour le Grand Paris).
Le seul moyen d’améliorer de manière pérenne le fonctionnement de 
cette ligne est de réaliser son électrification jusqu’à La Ferté-Milon. 
Sans l’électrification, les conditions de transport vont continuer de se 
détériorer, et la voiture le seul moyen fiable de se déplacer, ce qui est 
actuellement le cas.
À ce jour, la Région Île-de-France par l’intermédiaire de sa présidente  
Valérie Pécresse a clairement inscrit cette électrification dans son 
contrat de plan État-Région et finance les études auprès de SNCF  
Réseau, qui tarde à les engager, ce qui est dommageable.
Quant à la Région Hauts-de-France, Xavier Bertrand a confirmé sa  
mobilisation sur ce projet avec au préalable la régénération de la ligne.
C’est un véritable combat pour l’équité territoriale et le respect des 
habitants, mais aussi pour nos engagements communs en matière de 
neutralité carbone et de réduction des émissions de gaz à effets de serre.

La commune de La Ferté-Milon dans son territoire  
Les élus de la Communautés de communes sont des élus du territoire.  
Les actions de la Communauté de communes sont complémentaires à celles de la commune, 
de la région, du département, voire de l’État, dans un partage subtil de compétences. Il est 
souvent très compliqué de s’y retrouver pour ceux qui n’y travaillent pas au quotidien. Je vous 
engage à lire le rapport d’activité de la CCRV que vous trouverez en mairie ou sur internet : 
www.cc-retz-en-valois.fr.  
C’est une collaboration très étroite avec les services de la CCRV, en ce qui concerne : les  
documents d’urbanisme, les actions de développement économique (dont le tourisme), la collecte 
des déchets, avec cette année, la mise en place de la tarification écoresponsable, l’assainisse-
ment, l’eau potable avec l’USESA, les actions enfance-jeunesse avec le relais assistantes  
maternelles, l’école de musique, la piscine, les actions culturelles, la maison de santé, les bus 
Retzéo pour ne parler que des domaines de compétences les plus importantes.
Les trois conseillers de la majorité participent à de nombreuses réunions de travail dans  
différentes commissions. Cela permet d’élaborer les stratégies afin de répondre aux attentes des 
habitants tout en se conformant aux obligations réglementaires et être acteur de son territoire. 

Céline Le Frère
Élue CCRV, 2e vice-présidente  
en charge du tourisme,  
du patrimoine et de la culture

Caroline Mas
Conseillère 
communautaire

Benoit Point
Conseiller
communautaire

Olivier Lavoix
Conseiller  
communautaire

Photo non
communiquée
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Grâce au dispositif Centres-villes-Centres-bourgs de la Région 
Hauts-de-France, la commune a pu bénéficier d’aide à la rénovation 
de la boulangerie pour la somme de 126 000 €. Ce n’est qu’une partie 
des travaux qui a pu être réalisée. L’artisan retenu à la suite d’un appel 
à candidatures, a pris en charge tous les travaux d’aménagement inté-
rieur de la boutique et des ateliers ainsi que l’achat du matériel. 
Dans le contexte actuel, nous sommes heureux d’accueillir ce couple 
d’entrepreneurs qui a cru dans ce projet pour y investir. Les études menées 
par la commune avaient permis de montrer que la zone de chalandise était 
suffisante pour 2 boulangers et la commune l’avait préempté à l’époque 
pour maintenir une boulangerie et éviter la suppression d’un commerce. 
Nous souhaitons que nos deux boulangeries continuent à vivre, nous 
n’avons qu’une partie du jeu en main !  

ACTIVITÉ
ÉCONOMIQUE

Dates clés 
Fermeture de la boulangerie ............19/05/2017
Rachat par la commune ................. 17/08/2018  
Candidature au dispositif centre-ville/centre bourg 
(CVCB)  .....................................en mars 2019
et lauréat de l’appel à manifestation  
d’intérêt  ............................. en décembre 2019 
Demande de subvention CVCB .......... 16/09/2021
Obtention de la subvention de la Région ... 10/11/2021 
Appel d’offres des travaux ..................avril 2021
Notification de la subvention ............ octobre 21
Démarrage travaux ..........................juillet 2022 
Fin des travaux .............................février 2023
Appel à candidatures .................. novembre 2022
Signature du bail ................... 6 septembre 2023
Ouverture ............................6 décembre 2023 

Un autre sujet de préoccupation majeure  
est bien évidemment le devenir du restaurant Les Ruines.

En effet, la principale mission de la commune est de faire en sorte que tous les atouts soient réunis pour 
accompagner les porteurs de projets. C’est ce qui a été fait avec la requalification paysagère de l’esplanade 
du château et la création d’une terrasse devant. 
Même si nous ne minimisons pas la difficulté de reprendre un restaurant aujourd’hui, nous sommes tout à fait 
persuadés que le lieu est propice au développement d’un établissement de qualité, surtout lorsque l’on voit le 
passage touristique dans ces lieux. N’oublions pas non plus que nous sommes à 9 km de la Cité internationale de 
la langue française dont l’objectif est d’accueillir 200 000 visiteurs par an !

Bien qu’étant une compétence 
intercommunale, l’activité  

économique est une  
préoccupation importante  

de la collectivité. 

La défense du made in France passe  
aussi par La Ferté-Milon

Aujourd’hui on promeut le circuit court pour notre consommation,  
cependant le contexte économique nous pousse à consommer d’un 
clic à l’autre bout de la planète. Pourtant, près de chez nous, au cœur 
de ville le commerce physique et l’artisanat existent pour faciliter et 
embellir notre quotidien.
Cette proximité est précieuse, elle nous permet de maintenir une offre 
de services : consommer local c’est garder notre ville vivante.
L’artisanat français englobe bon nombre de professions, que ce soit  
le coiffeur, le plombier, le boulanger ou le traiteur… L’artisanat à La 
Ferté-Milon c’est également une créatrice de bougies, deux photo-
graphes, une créatrice d’origami et d’accessoires textiles, un créa-
teur d’accessoires en cuir, une créatrice crochet et une créatrice de 
chaussons et d’accessoires personnalisés. Ils n’ont pas de boutiques 
physiques, mais des boutiques en ligne ou des pages Facebook où 
nous pouvons facilement les contacter.

https://www.facebook.com/druelnadege
https://www.facebook.com/byvaness

https://www.bidiartiste.com
https://www.crea-soph.fr

Latelier-du-cuir-art.com
@MaflammeMadeco

Élodie Laignel
Conseillère municipale
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AMÉNAGEMENT 
URBAIN

Les principaux travaux engagés depuis 2020
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La réhabilitation de la salle polyvalente avec,  
en rez-de-chaussée, une salle multi activités et 
au 1er étage une salle des fêtes pour 80 personnes 
avec cuisine aménagée et qui est un succès 
d’occupation.

Le chemin de Bourcq dégradé par des fortes 
précipitations : désormais un tapis bitumeux 
recouvre une grande partie de ce chemin. 

L’extension de l’éclairage public et 
création d’un trottoir rue de Villers avec 
passage piéton permettant aux Milonais de se 
déplacer et de traverser en toute sécurité 
pour rejoindre le magasin Carrefour Contact.

La ruelle des Pierres : réfection du revêtement.

Du 36 rue de la chaussée, notre cœur de ville, qui dispose,  
du fait de la destruction du bâtiment, d’un aménagement 
paysager (300 plantes et arbustes) et mise en place d’un 
parking de 10 places et d’une place PMR plus accessible  
et des panneaux d’affichage.

La rue de la Longue Haie : mise en place d’un 
avaloir et réfection d’une partie de la route avec 
rehaussement des trottoirs.

959 200 € de dépenses

519 615 € de rece�es

I N V E S T I S S E M E N T S

Cadre de vie - Sécurité 2020-2023

 Signalisation routière
 Travaux au cimetière
 Aménagement de l’esplanade du château
 Éclairage public
 Aménagement du 36 rue de la Chaussée
 Mobilier urbain
 Voirie
 Aménagement espace public aux abords du terrain de foot

Mon engagement au quotidien  
est de suivre les travaux, de faire  
le lien avec les équipes techniques 
en partenariat avec Marc. 
Les interventions sont multiples 
et très variées ; il est parfois 
difficile de satisfaire toutes les 
demandes. Nous gérons les actions 
à mener en fonction de priorité 
de sécurité ou d’urgence puis nous 
assurons des travaux qui peuvent 
être réalisés par nos équipes ou 
avec l’aide de bénévoles comme les 
décorations de Noël... 

Claude Géninasca
Conseiller municipal

Lors des intempéries de fin juin 2021 : classées catastrophes naturelles

Les projets d’aménagement, de sécurisation, d’entretien  
sont des projets essentiels dans la vie de notre commune.
C’est pourquoi vous voyez régulièrement des travaux pour améliorer le cadre  
de vie, qu’ils soient réalisés par nos équipes, des entreprises ou d’autres entités 
comme la CCRV, les syndicats USESA ou USEDA, la voirie départementale ou  
la SNCF. Ils génèrent des nuisances pour les habitants, les commerçants,  
les visites à domicile par les professionnels de santé, les livreurs, mais n’en 
restent pas moins indispensables pour l’amélioration des infrastructures.  
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Marc Andrieux
Maire-adjoint,

Vice-président  
Commission  

Aménagement urbain  
et sécurité

Membres de la commission  
Aménagement  

urbain et sécurité
Céline Le Frère, présidente

Marc Andrieux, vice-président
Olivier Lavoix

Françoise Bocquet
Denise Meunier
Francis Vilnois

Rémi Marot
Claude Geninasca

Sébastien Véron
Céline Jay

Au quotidien, des travaux constants  
au niveau…
B  De la voirie et des trottoirs qui sont accrus du  

fait du zéro phyto.
B  Des espaces verts, tailles des haies et élagages  

des arbres. 
B  Des fossés et réseaux d’eaux pluviales.
B  Des bâtiments communaux.
B  Des cimetières là encore sans produit  

phytosanitaire.
B  Du fleurissement de la commune.
B  Des mobiliers et jeux.
B  Des ouvrages d’art (nous avons programmé en 2024 

la réfection des deux ponts de l’île Lamiche), etc.

La sécurité : une action de protection renforcée 
14 caméras de vidéoprotection 

Une attention particulière aux véhicules ventouses 

Alarmes sur les bâtiments publics 

LA SÉCURITÉ

CIRCULATION

De la mise en valeur de l’esplanade du château 
avec son jardin et son théâtre de plein air et à moins 
de 100 m un parking ouvert à tous de 48 places.

Aménagement paysagé et installation du tracteur du 
musée du machinisme agricole en collaboration avec le lycée 
des Métiers, à l’entrée du parking rue de la Gare.

Nous sommes souvent interpellés par 
nos concitoyens pour régler des pro-
blèmes de voisinage, de tapage nocturne, 
d’incivilités diverses. Nous y répondons 
au mieux, en partenariat avec la gendar-
merie pour les cas les plus critiques.  
En tous cas les caméras de vidéoprotec-
tion améliorent la résolution des délits. 
Nous projetons de mettre en place deux 
nouvelles caméras afin d’améliorer le 
maillage sur certaines zones.  

Sobriété énergétique   
u   Diminuer les dépenses

Afin de participer à l’effort de sobriété 
énergétique et limiter la hausse des 
dépenses, les élus et les services ont mis 
en place plusieurs mesures : diminution 
de la température dans les équipements 
sportifs, administratifs et scolaires, 
extinction de l’éclairage public.

Dans le cadre de la zone 30 : aménage-
ments de l’intersection rue de Meaux et 
rue de Reims, création d’un plateau 
surélevé assurant la liaison piétonne entre 
le château et la rivière tout en ralentissant 
les véhicules…

La fin des travaux de sécurisation de la 
rue Saint-Lazare.

Nouvelle signalisation, rafraîchissement  
et mise aux normes des panneaux  
de signalisation et visibilité plus 
importante pour nos commerces.
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EXPRESSION 
LIBRE

On entend une petite musique depuis quelque temps de la part de l’opposition au sujet des fi-
nances mal gérées, ciblant nommément Céline Le Frère comme porteuse de tous les maux !
C’est oublier que depuis 2014 ce sont plus de 7 millions d’euros qui ont été investis par le conseil 
municipal sur la commune pour la réhabilitation de l’école primaire (isolation, accessibilité), le 
cadre de vie (aménagement sécuritaire de voirie, création de la salle des fêtes tant attendue par 
les Milonais, aménagement d’espaces publics autour des gymnases avec le city, le parking près 
de la poste, l’esplanade du château et le parking du foot, espace cinéraire…), la sécurité (caméras 
de vidéo protection, alarmes dans des bâtiments publics), le patrimoine (travaux de sécurisation 
dans les églises, remparts), et les associations (réfection des terrains de tennis, du terrain de foot, 
réhabilitation d’une partie de la salle polyvalente, etc.).
Certes le suréquilibre laissé par les équipes précédentes a été en grande partie investi mais c’est 
bien pour redynamiser la commune, n’en déplaise aux esprits chagrins. L’objectif des impôts 
fonciers n’est pas de remplir les caisses de la commune mais de les investir à bon escient pour 
les Milonais.
Bien sûr on peut toujours discuter sur les priorités, des arbitrages doivent être faits.
Au moins, la majorité travaille, est présente dans tous les cercles de réflexions et pas uniquement 
pour faire le buzz lors des séances publiques ! Que dire de l’élu d’opposition qui n’a siégé que 2 
fois en 4 ans à la Communauté de communes. Que dire de ses 3 élus qui en conseil municipal 
votent systématiquement contre ou s’abstiennent car ils s’opposent sans jamais une seule fois 
faire des propositions qui pourraient être débattues. Leur rare présence en commission ne sert 
uniquement qu’à prendre acte des propositions et ensuite de s’en servir pour manipuler les infor-
mations. De plus on ne les voit que très rarement dans les événements publics !
C’est ridicule, nous sommes une petite commune de 2 300 habitants, où il y a du travail à faire 
autre que de se chamailler pour des broutilles ou des positions dogmatiques.
En résumé, nous pouvons débattre sans être ennemi, trouver des compromis par la discussion 
sincère et sans arrière-pensée, bref avancer ensemble vers l’avenir !

Les élus de “Poursuivre ensemble avec bon sens”

Que retenir de l’année 2023 ? Que notre commune continue son dé-
clin, et que, malgré tout l’argent dépensé, le cadre de vie se dégrade.
Cette année, le seul gros projet concerne la reconstruction des rem-
parts, voilà la priorité donnée. Et, pendant ce temps, notre population 
décroît, une salle de classe ferme, notre unique restaurant a disparu, 
la section fleuriste de notre lycée ne tient qu’à un fil, nos médecins 
vieillissent, et notre ville n’a jamais été aussi sale et peu accueillante.
Oui, au vu du résultat, il s’agit bien d’une reconstruction et non de 
préservation. Nous sommes peut-être l’une des seules petites villes à 
reconstruire son passé tout en délaissant son avenir.
Nous partageons (comme nos positions au conseil municipal le 
prouvent) la conviction qu’il faut préserver notre patrimoine, tout en 
disant qu’il convient de le valoriser et développer une véritable straté-
gie touristique visant à générer des recettes pour la commune, ce qui 
n’est pas le cas aujourd’hui, il ne s’agit que de dépenses. La notion 
d’investissement clamée par la majorité est donc discutable.
Nous rappelons que la majorité est à l’origine de la fermeture de notre 
office de tourisme tout en parlant aujourd’hui de tourisme, et, te-
nez-vous bien, on commence même à évoquer un nouveau point d’in-
formation. Cherchez la cohérence…
Le déclin de notre collectivité, résultant de la politique menée par la 
majorité de Madame Le Frère, est d’autant plus criant quand nous 
regardons ce qui se passe à côté de chez nous.
Il suffit de regarder la ville de Neuilly-Saint-Front, qui dépasse au-
jourd’hui notre ville en nombre d’habitants, avec deux boulangeries 
installées (de notre côté, nous sommes obligés d’en créer une, et  

encore, la seconde tiendra-t-elle ?), deux auto-écoles (de notre côté, 
aucune), une aire de camping-cars (notre majorité en parle depuis 
neuf ans), une même offre de restauration (tacos, et aussi une pizze-
ria), et des projets immobiliers en cours.
On peut aussi regarder Mareuil-sur-Ourcq, qui voit sa population 
croître (une trentaine de nouveaux habitants accueillis depuis 2010, 
quand, dans le même temps, nous en avons perdu plus de 200) et qui 
a su transformer une friche en cœur de ville en projet structurant, 
avec un espace public agréable et attractif, accompagné de logements, 
d’un petit centre commercial, d’un salon de coiffure et d’une pharma-
cie. À comparer avec notre cœur de ville ancien et qui se meurt, avec 
l’espace de la roue à aubes qui se dégrade, ou avec la friche de l’an-
cienne maison de retraite, qui donne une si belle image de notre ville.
Et que dire de notre situation financière, avec un excédent de trésore-
rie de plus de 2 millions d’euros en 2013, passé à une trésorerie d’un 
peu plus de 300 000 € au budget 2023, et avec près de 400 000 € 
de projets à réaliser, et sans compter, dans la même période, de nou-
veaux emprunts. Ainsi, fin 2023, notre commune se retrouve, peu ou 
prou, sans réserve financière.
Pour preuve, la mise aux normes de notre aire de jeux pour enfants ne 
peut se réaliser, faute d’argent, tout comme la reconstruction du mur 
éboulé rue des Galets (cela fut dit lors du conseil d’octobre). Et, dans 
le même temps, un budget est déjà prévu pour une nouvelle phase de 
reconstruction des remparts… 
Voilà donc le bilan de la majorité représentée par Madame Le Frère, 
qui se vante pourtant d’une gestion en bon père de famille.

Parole 
 à l’opposition

Mot de la majorité 



Présentation de l’équipe

Céline Le Frère, présidente
Françoise Bocquet, vice-présidente
Liliane Raffier
Nicole Warzee
Denise Meunier
Joëlle Geninasca
Sylvie Berthellemy
Caroline Mas
James Roy depuis novembre 2023

C  C  A  S
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Centre communal d’action sociale

J’aurai une pensée pour 
Gabriel Saur, qui a œuvré au 
sein du CCAS de 2012 à 
2023, de manière discrète 
mais efficace et qui nous a 
quittés en août 2023. 
Nous souhaitons tous 
témoigner notre amitié et 
notre soutien à Sylvie 
Berthellemy qui fait partie 
de l’équipe depuis 2014.

Le vestiaire a déménagé pour les locaux du tiers-lieu ce qui lui permet 
de bénéficier d’un espace de type boutique solidaire et d’envisager une 
plus grande fréquence d’ouverture. Les braderies se sont multipliées et 
ont connu un vif succès. Un grand merci aux bénévoles et aux animatrices.
L’argent récolté sert à mettre en place des actions votées et mises en 
œuvre par le CCAS.

La gestion de la crise sanitaire
Nous avons dû adapter nos pratiques aux contraintes liées au confinement. Les 
exceptions à l’interdiction de circuler, nous ont permis de garder contact avec nos 
anciens et notamment les emmener, avec le véhicule de la commune, faire des courses 
de manière hebdomadaire. Le CCAS a trouvé un accord avec la Croix Rouge et les 
Restos du Cœur et assuré la livraison des dotations aux bénéficiaires.

Faire plaisir malgré tout
Les voyages et sorties en groupe étant interdits puis fortement 
déconseillés, le CCAS a pris la décision d’octroyer fin 2020 à  
chaque Milonais de plus de 65 ans un ou des bons à dépenser  
chez les commerçants locaux, soutenant ainsi les circuits courts  
et les commerces qui avaient été fermés pendant plusieurs semaines. 
Cette opération a été renouvelée en 2021.

Le registre des personnes vulnérables actualisé en 
continu par le service administratif a permis, pendant les 
périodes de confinement ou de canicule de prendre des nouvelles 
des personnes isolées afin de s’assurer de leur bien-être.

À la sortie du confinement, des masques en tissu achetés par 
la commune, ont été adressés à chaque Milonais de plus de 13 ans. 
Nous avons également transporté, toutes les personnes dépourvues 
de moyen de locomotion, vers les centres de vaccination et avons 
accueilli le vaccinobus permettant aux Milonais de recevoir les deux 
doses de vaccin au sein même de la commune.

Aide aux démarches administratives dématérialisées
Si la crise sanitaire de la COVID 19 a largement impacté les deux premières années du 
mandat, l’année 2022 a été l’occasion de réaliser une partie de nos objectifs. Ainsi, le 
CCAS est désormais doté d’un ordinateur portable et d’une imprimante permettant aux 
personnes dépourvues de matériel informatique d’accéder aux diverses démarches 
dématérialisées (impôts, CAF, Pôle emploi…)

Françoise Bocquet
Maire adjointe 
Vice-présidente CCAS 

Nicole Warzee
Conseillère municipale

Régisseuse du Vestiaire 

Le vestiaire est ouvert au public 
tous les jeudis de 13h30 à 17h.

Pour venir déposer ou vous servir 
en cas de besoins urgents,  

contacter la mairie.

Ukraine
Face à la situation de la 
population ukrainienne, 
une collecte a été 
organisée par le CCAS, 
de nombreux habitants 
se sont mobilisés pour 
faire des dons qui ont 
été acheminés par la 
Croix Rouge. 

Des chauffeurs  
à votre service 
5 chauffeurs bénévoles 
se relaient pour emme-
ner les personnes âgées, 
isolées faire leur course 
toutes les semaines.
Un grand merci à eux 
pour leur gentillesse et 
leur disponibilité. 

Vestiaire en chi�res
Nombre de bénévoles

Nombre de personnes venues aux 3 braderies

3 braderies JUINMARS
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SEPTEMBRE

PLUS DE 

1 000

La solidarité dans les moments de crise
Le mandat électoral a commencé dans des conditions particulières et le CCAS  
a traversé avec vous différentes crises qui ont marqué ces 3 dernières années.



Le numérique
Une fréquentation

imprévue

Écoles

Petite
enfance

Améliorer
l’accueil

Un regain de

Que c’est cher !

l’Accueil
de loisirs

Aires 
de jeux

Cantine

Jeunesse

Une politique
tarifaire

accessible
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ENFANCE
JEUNESSE

Caroline Mas
Maire adjointe
Vice-présidente Commission  
enfance-jeunesse

La participation au programme “court métrage” proposé par la DRAC avec l’association 
Bulldog Audiovisuel, fut l’occasion de découvrir les métiers du cinéma et de créer un court 
métrage diffusé lors des journées du patrimoine.

En parallèle, la mission locale qui a une antenne à Villers-Cotterêts continue ses journées 
terrain et accompagne nos 16-25 ans dans leurs formations et recherches d’emploi.

Sur un repas facturé au prix moyen de 5,29 € aux famille, le coût réel pour la commune  
est de 12,21 € par repas soit 6,92 € à charge de la collectivité.

Une étude a été entreprise pour voir si un changement d’organisation permettrait de 
diminuer le reste à charge.  Cela n’a pas été le cas, il a donc été décidé de maintenir le 
partenariat avec le lycée.

Devant l’énormité des prix annoncés pour de simples tourniquets, nous avons pour le 
moment remis à plus tard la réfection des aires de jeux et favorisé des réparations. 
Nous ne désespérons cependant pas de lancer un projet digne de ce nom…

Après plusieurs années de baisse importante, nous constatons une augmentation notable 
de la fréquentation des accueils de loisirs, cantine et points repas.  
L’effet COVID s’éloignerait-il? Cet afflux massif nous a contraint à refuser du monde sur 
certains créneaux horaires et à renforcer nos conditions d’annulation pour ne pas pénaliser 
les familles. 
Un site Facebook a été créé afin que les parents puissent suivre les nombreuses activités 
proposées par ce très dynamique service.

L’équipement numérique des écoles est terminé, les travaux d’entretien des écoles se 
font au fil des années, et la commune a récemment procédé à l’acquisition de matériel 
pédagogique inclusif pour l’école élémentaire.
Nos craintes devant le ralentissement de la natalité se sont confirmées puisqu’une classe a 
hélas été fermée en 1re année de maternelle. La prévision d’effectifs était telle que cette 
fermeture était indéfendable.
Cependant, les cartes ont été rebattues depuis ces prévisions et beaucoup de 
familles sont venues s’installer à La Ferté-Milon, amenant le nombre d’élèves de 
1re section de maternelle à 29 !  
Un courrier a été adressé à Madame la directrice des services de l’Éducation 
Nationale afin d’attirer son attention sur l’évolution positive des choses et de 
l’amener à revoir sa position. 

Depuis le début du mandat nous travaillons à créer un multi accueil, en remplacement  
de la halte-garderie devenue obsolète tant sur le point des locaux que sur l’adéquation au 
besoin des familles. Si le projet a fait l’unanimité des professionnels et des membres de la 
commission Enfance-Jeunesse, nous avons dû le faire évoluer en pleine crise de l’énergie.  
Une indispensable étude énergétique nous a amenés à choisir sur un mix pompe à chaleur  
et panneaux photovoltaïques. 
Ce genre de projet est toujours long et nous travaillons à ce que cette structure puisse 
ouvrir pour la rentrée 2024-2025.

Les membres de la 
commission enfance 
jeunesse ont à cœur 
l’épanouissement des 
jeunes et des enfants  
et sont toujours  
prêtes à participer aux 
initiatives des écoles  
et de l’ALSH. 
Notre but est égale-
ment de permettre aux 
familles d’avoir l’infra- 
structure nécessaire 
pour l’épanouissement 
de leurs enfants !

Membres de la commission  
Enfance-Jeunesse

Céline Le Frère, présidente
Caroline Mas, vice-présidente
Patricia Duffieux
Élodie Laignel
Benoit Point
Céline Jay

Patricia Duffieux
Conseillère municipale
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La halte-garderie roule bout’chou,  
ce sont 12 enfants qui se côtoient les lundis,  
mardis et jeudis de 8h45 à 16h45.
Virginie et Céline, éducatrices de jeunes enfants et auxiliaires de puériculture, 
accueillent vos enfants dans un esprit dynamique et personnalisé. Les besoins 
des enfants sont leurs priorités.
Jeux de motricité, de précision ; éveil aux sons, aux couleurs, aux textures ; 
construction de soi dans le groupe. C’est un voyage pour grandir…

Nous sommes joignables au 06.73.40.74.85 
ou par mail : rouleboutchou@orange.fr 

Service enfance jeunesse
C’est un accueil collectif de mineurs ouvert à partir de 7h, le 
midi et jusqu’à 19h, fonctionnant aussi le mercredi. Pendant les 
vacances, les services sont ouverts avec la même amplitude.
C’est aussi une équipe d’animation qui a à cœur de proposer des 
activités variées et ludiques à vos enfants tout au long de l’année. 
Des animations manuelles, sportives, culturelles sont mises en place 
quotidiennement. 
Au printemps 2023, grâce à un partenariat avec le département 
et l’UFOLEP, nous avons organisé pour le plus grand plaisir des 
enfants, des ateliers « savoir rouler à vélo ». Certains enfants ont 
pu apprendre à faire du vélo, d’autres ont progressé et appris les 
bases pour pouvoir rouler en toute sécurité sur la voie publique. 
Des séances pleines de bonne humeur et sportives (même pour les 
parents qui amenaient/ramenaient les vélos …). Un grand merci à 
tous pour votre participation
Les enfants se rendent régulièrement à l’EHPAD de La Ferté-Milon 
pour des ateliers conviviaux et intergénérationnels (ateliers manuels, 
loto, chasse aux œufs, jeux, jardinage...) et des projets communs. 
C’est toujours un plaisir et un très beau moment de partage.
En juin, les enfants ont découvert et visité le potager des princes 
à Chantilly. Chaque semaine pendant les vacances une sortie est 
organisée (Hottée du diable, ferme de Souchinet, aventura park, 
grimp à l’arb, mini-golf, métropolis ...). Les enfants profitent aussi 
de séances au cinéma Jean Racine .
Au mois de juillet un partenariat avec la DRAC a permis à cer-
tains enfants de porter un projet de court-métrage. En seulement  
4 petits jours, ils ont inventé et tourné les scènes de leur 
court-métrage qui a été diffusé au cinéma Jean Racine lors des 
journées du patrimoine. 
Cette année nous mettons les valeurs de l’olympisme et des jeux à 
l’honneur puisque nous sommes, à travers nos activités, en route 
vers Paris 2024 !!

L’équipe d’animation vous présente tous ses vœux pour 2024
Donovan, Eloïse, Angélique, Peggy, Cheryll, Marie,  

Tiffany, Benjamin, Emmanuel et Marie

40 900 € de dépenses

12 170 € de rece�es

I N V E S T I S S E M E N T S

Enfance jeune�e 2020-2023

 Étude pour le multi accueil
Matériel informatique
Mobilier scolaire

Dates clés Petite Enfance 
Ouverture de la Halte-garderie ............................... 01/09/2003
Reprise du financement par la commune .....................01/01/2017
La PMI informe de la non-conformité des locaux......... janvier 2018   
Présentation du dispositif multi accueil ............... 2e semestre 2018
Présentation du diagnostic petite enfance validant  
l’évolution de la halte-garderie en multi accueil ..........4 février 1019
Attribution d’une mission de maîtrise d’œuvre .............25 juin 2021   
Attribution des subventions par la CAF .................... 21 mars 2022 
Attribution d’une subvention DETR (Dotation  
d’Équipement des Territoires Ruraux) .................17 novembre 2022   
Remise de l’étude énergie ....................................... février 2023
Attribution d’une subvention “Fonds vert” ......... 20 septembre 2023 
Validation du DCE (Dossier de Consultation  
des Entreprises)................................................. octobre 2023   

Consultation des entreprises .............................novembre 2023 

Valises de cla�e mobile 
avec des table�es,
3 Tableaux blancs interactifs 
avec barres de son et vidéoprojecteur,
4 ordinateurs portables,
2 visualiseurs de documents,
Renouve�ement de licences

L’équipement informatique de l’école 

Pour un montant 
global de plus 
de 19 000€
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ÉCOLE
MATERNELLE

LYCÉE  
DES MÉTIERS

Voici les 3 axes prioritaires du projet d’école  :
1) Équité : faire de l’établissement un lieu de vie serein propice à la confiance,  
au bien-être et à la santé.
2) Valeurs : renforcer le respect d’autrui et l’engagement.
3) Apprentissage : développer les capacités de lecture et d’écriture.
Dans le cadre du projet d’école nous menons à bien des animations, spectacles éduca-
tifs, visites d’expositions qui ont eu  lieu au cours de l’année scolaire : École et Cinéma, 
Festival jeune public de l’Aisne, spectacles de Noël et de fin d’année, semaine 
du goût… Tous ces projets fournissent d’excellents supports à la réalisation de nos 
objectifs pédagogiques. 
Les arbres de la cour ont été élagués, reste à remplacer le toboggan.
Nous tenons, ainsi, à remercier les partenaires associatifs qui organisent ou accom-
pagnent ces animations : les municipalités, la MJC, l’Association Animation, culture et 
loisirs… Merci également aux parents d’élèves qui s’associent à ces projets.

Toute l’équipe vous souhaite les meilleurs vœux à tous.

Fortes d’un effectif de 285 lycéens et lycéennes dont 
47 apprentis, les équipes pédagogiques ont à cœur de 
dispenser des formations de qualité, tournées vers 
l’emploi ou la poursuite d’études.
Grâce à nos nombreux partenaires, nous proposons un plateau tech-
nique moderne et varié, répondant aux attentes des entreprises.
La réalisation à l’étranger des périodes de formation dans le milieu 
professionnel est en cours de réalisation.
Nous favorisons toujours l’engagement citoyen de nos élèves aux tra-
vers de projets solidaires. 
Le lycée propose des temps forts ouverts au public :
- le marché d’automne: 17 novembre 2023,
- le marché de Noël : 15 décembre 2023,

- le forum des métiers verts le 5 février 2024 (ouverture aux  
collèges environnants),

- les portes ouvertes et marché aux fleurs les 19 et 20 avril 
2024.

Nous serons heureux de vous accueillir pour découvrir 
les objets confectionnés par les élèves et notre très bel 
établissement.

Véronique Lahi-Roglet, proviseure

Mise à disposition de matériel pour former les 
jeunes de bac pro et les apprentis du bts tsma.

Nos élèves de fleuristes  
réalisent de très beaux  

bouquets dans le cadre de 
leur formation.

École maternelle Jean-Racine 
1, rue saint-Lazare  

02460 La Ferté-Milon 
Tél. : 03.23.96.71.23 (répondeur)

CL1-petits  28 élèves  
Florent Cai�e (directeur) et Méli�a Gamblin

CL2-moyens/grands  26 élèves  
Luci�e Cavale�i

CL3-moyens/grands  27 élèves  
Marie-Noë�e Testu

 assistés de  
Chéryl Dowlet et Muriel Pe�icier : atsem

Céline Vatrin : agent d’entretien.
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ÉCOLE  
ÉLÉMENTAIRE

Tout au long de l’année scolaire, nos élèves 
ont pu prendre part à différents projets à 
objectifs culturels, linguistiques et sociaux 
• École et Cinéma organisé par l’Inspection Académique et financé par la 
Coopérative Scolaire, lors duquel les élèves ont pu découvrir de nouveaux 
films de genres différents afin de pouvoir porter un autre regard sur le cinéma,
• Festival Ciné-jeunes et celui de Branche et Ciné organisé par l’ONF,
• Festival Paroles de la CCRV avec la création de deux chansons grâce aux 
interventions du collectif Nouvel’R et magnifiquement interprétées sur scène 
le 17 mars 2023,
• Journée internationale de la forêt en collaboration avec l’association Tera-
gir et l’ONF, rencontres avec des lycéens du château Potel sur le développe-
ment durable et autour de plantations, mise en place du tri sélectif à l’école, 
élections des éco-délégués en CM1 et CM2 et l’obtention de la labellisation 
E3D niveau 1.
• Semaine des langues : matinée des langues avec des échanges en présen-
tiel, sous forme d’ateliers pris en charge par des collégiens ou des lycéens 
presque tous anciens élèves de notre école, et la participation de parents 
natifs venus échanger avec nos élèves en créole mauricien, arabe, tchèque et 
bulgare. 
• Semaine des mathématiques, défis mathématiques,
• Parcours du cœur 2023 (gestes qui sauvent, équilibre alimentaire, ateliers 
sportifs, informations sur le tabagisme et le don du sang)
• Participation aux cérémonies commémoratives,
• Chant choral avec représentation finale (CP, CE1, CE2 et quelques CM1) 
grâce à l’intervention de Mme Caroline Mongin-Barbier, dumiste de la CCRV.
• Sorties pédagogiques sur Merlieux (CPIE), château de Chantilly, en forêt de 
Retz (randonnée sur le thème de l’eau en forêt et ateliers découverte de la 
biodiversité en forêt encadrés par des agents ONF).
L’équipe pédagogique tient à remercier et à souligner l’investissement et la 
participation des représentants de parents d’élèves au conseil d’école et des 
parents d’élèves aux manifestations et sorties pédagogiques. Elle remercie 
également les différentes associations milonaises qui ne manquent jamais de 
les associer à leurs multiples projets ainsi que la municipalité et la commu-
nauté de communes. Des interventions de M. Étienne Koob en sport ont été 
possibles dans toutes les classes grâce à la CCRV.
Pour cette année 2022-2023, de nouveaux projets sont prévus tels que :
• Participation à École et Cinéma, aux défis mathématiques ainsi que divers 
autres projets au sein de chaque classe (projet culturel, scientifiques...).
• Organisation d’une manifestation pour le Parcours du cœur 2024.
• Participation aux cérémonies commémoratives.
• La labellisation E3D, école en démarche de développement durable, opéra-
tion cartouches d’imprimante, bouchons, etc.
     
Pour finir, nous sommes heureux d’accueillir pour la rentrée 2023-2024 
deux enseignantes nouvellement nommées sur l’école : Mme Aurélie Nogueira 
Alves et Mme Amandine Hurand.

L’équipe pédagogique de l’école élémentaire.

RECYCLAGE  
Bouchons plastiques et de 
cartouches d’imprimante en 
partenariat avec LVL et 
enfance et partage. 
Vous pouvez stocker puis les 
apporter ou faire apporter 
par les élèves à l’école aux 
heures d’ouverture. 
De petits gestes pour notre 
planète !

136 élèves 
E�ectifs par cohorte (niveau de classes)

CP CE1 CE2 CM1 CM2

37
26 26

36
20

2023-2024
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CULTURE
PATRIMOINE

Nous sommes en 1223, un beau soir d’automne…
Le Valois est possession royale depuis 10 ans ; Philippe V a ordonné de fortifier les principales 
villes de sa nouvelle province.
Notre voyageur venant de Paris, vient de quitter Bourneville et à peine le Fossé rouge traversé, 
aperçoit l’imposante muraille blanche achevée depuis quelques mois ; quelle masse ! En partant du 
“bel et beau château” construit au-dessus de la vallée au nord une bonne dizaine de tours réunies 
par de hauts murs encerclent le village vers le Sud et L’Est et forment une barrière infranchissable.
L’entrée est défendue par une grande porte dotée d’archères sur trois niveaux, décalées les unes 
par rapport aux autres pour permettre les tirs croisés. Pas moyen d’entrer dans la ville sans se faire 
lever la herse et sous le regard méfiant des gardes prêts à jeter leurs projectiles par l’assommoir…

2023, huit siècles plus tard, jour pour jour… Nous commençons à visualiser l’étonnement de notre voyageur ; 
l’ébauche de l’enceinte restituée fait comprendre l’importance de ces fortifications, expression  
de l’intérêt de notre village aux yeux du pouvoir, jamais démenti jusqu’au XVII/XVIIIe siècle ;  
la désolation de ces témoins s’écroulant laisse la place à la lecture d’une vraie muraille s’inscrivant 
de manière unique dans le paysage. Peu de villes peuvent s’enorgueillir de pouvoir présenter un 
ensemble fortifié de cette envergure sans aucune construction venant troubler la vision médiévale 
encore accessible… Provins près de nous, Aigues-Mortes, Carcassonne.
La prise de conscience s’impose pour notre avenir, pour mettre en valeur cette pépite que nous 
possédons ; l’exemple du Château François 1er de Villers-Cotterêts nous aide à secouer nos 
léthargies ; chers concitoyens, profitons de ces conditions favorables, de l’intérêt que nous portent  
les services de l’État pour nous unir, commune, associations et habitants, en rassemblant nos 
forces et nos enthousiasmes autour de ce projet exemplaire !

Remparts Philippe Auguste (1165-1223) Le gros œuvre sur les églises
Le diagnostic complet de l’état de la construc-
tion est achevé pour l’église Saint-Nicolas ; sa 

présentation par l’agence Olivier Weets est 
prévue devant les élus en début d’année ;  

la recherche des subventions a commencé 
pour en priorité la restauration de la toiture 

pour une mise hors d’eau et la réalisation  
d’un assainissement efficace.

Sur l’église Notre-Dame,  
un devis de travaux urgents a été réalisé  
pour entretien, démoussage et mise hors 

d’eau également accompagnés de  
quelques réfections profitant de la présence 

d’échafaudage. Là encore, les demandes  
de subventions ont été lancées auprès  
de la Direction régionale des Affaires  

culturelles, du département,  
de la région et de l’État.

Membres de la commission  
Patrimoine et culture

Céline Le Frère, présidente
Olivier Lavoix, vice-président
Caroline Mas
Jacques Gebka
Corine Ferté
Rémi Marot
Claude Geniniasca
Benoit Point
Céline Jay

Olivier Lavoix
Maire adjoint
Vice-président Commission 
culture et patrimoine

L’AVAP
Ce document d’urbanisme commence 

à porter ses fruits et nous voyons des  
façades et des murs retrouver leur lustre ; vous 

êtes invités à consulter le cahier des recommandations 
disponible en mairie ou sur les sites de la mairie et de 

la CCRV avant de déposer vos demandes d’autorisation de 
travaux ; nous restons à votre disposition pour vous aider à 
concrétiser vos projets, vous fournir les explications et les 
conseils dont vous auriez besoin…

604 500 € de dépenses

261 600 € de rece�es

I N V E S T I S S E M E N T S

Patrimoine et culture 2020-2023

 Diagnostic église Saint-Nicolas
 Restauration des remparts : 1re tranche
 Achat de terrain autour du château
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Après le gros œuvre, il y a le reste du patrimoine
La Ferté-Milon, riche de son patrimoine, peut s’enorgueillir d’un tel ensemble. 
Hélas cet atout peut cependant se transformer en charge quand il faut y faire 
des entretiens et/ou des restaurations. Il est parfois compliqué de donner 
toute l’attention nécessaire à certains éléments qui pourraient le mériter.  
Le recours au monde associatif est une réponse à cette problématique ;  
il est important et permet de diminuer fortement le coût de certaines 
opérations ; la subvention octroyée à une association permet de financer des 
matériaux servant à mener à bien des opérations qui coûteraient deux à trois 
fois plus cher en passant par le circuit habituel ; sans négliger la démarche 
d’appropriation du patrimoine par les Milonais, par leurs participations  
ou visites lors des évènements qui sont organisés.

Cette année fut ainsi l’occasion de rénovation et d’entretien de vitraux, de 
reprise de dorure sur des éléments décoratifs dans l’église Notre-Dame.

Nous avons également cette année procédé à des travaux  
de modernisation des clochers de nos églises. Ainsi, un 
nouveau tableau de commande à l’église Notre-Dame  a 
été installé en remplacement du précédent qui datait de 
1974 ! Des modernisations électriques ont été effectuées 
à Saint-Nicolas. Une surprise nous était néanmoins 
réservée dans le  beffroi. En effet, le joug en bois d’une 
cloche s’est brisé en deux. Aucun dégât sur la cloche qui 
a dû être déposée au sol. Elle attend maintenant sa nouvelle 
pièce de bois qui lui permettra de sonner à nouveau. 

EXPO

CONCERTS
CONFÉRENCES

L’exposition, Un Fil du Passé au Présent, a représenté un temps 
fort culturel et a confirmé notre capacité à créer un événement 
qui a rencontré un véritable succès. Plus de deux mille personnes, 
en somme la population de La Ferté-Milon, l’ont visitée et cela a 
entraîné de nombreuses rencontres.
Le réel engouement que cela a suscité, nous le devons à la  
diversité de notre patrimoine, en l’occurrence, celui des habits  
liturgiques et des tissus funèbres, rares et remarquables, que 
nous avons découvert et mis en lumière.
Au regard de cette richesse, il nous est venu l’idée de présenter 
ce patrimoine du XIXe siècle et début du XXe, avec des tissus 
contemporains de la Maison Pierre Frey, tissus mondialement 
connus, et maison qui pratique la confection, encore de manière 
artisanale dans un savoir-faire ancestral. Un de leurs ateliers se 
trouve à Villers-Cotterêts.
Quoi de plus surprenant que de lier grâce à un Fil deux mondes 
opposés, les habits liturgiques et les tissus contemporains, le 
passé et le présent, et donner à voir leur but commun, la beauté.
Une classe de l’école Jean Racine a participé à cet accrochage par 
des dessins et peintures, ce qui a permis à toute l’école de visiter 
l’exposition et découvrir notre patrimoine.
L’exposition accompagnée de concerts et conférences, a duré cinq 
mois, et son montage a été réalisé grâce à des bénévoles, des 
habitants, des membres d’associations dans une action collective 
et conviviale.
Ces initiatives animent et rendent attractif notre bourg, preuve 
en est l’augmentation de 77% des cars touristiques des Hauts-
de-France proposant la visite de La Ferté-Milon. Ce dynamisme 
culturel est rendu possible par la présence et le soutien de nom-

breux Milonais et des touristes 
qui profitent de ces occasions 
pour découvrir notre village et 
son patrimoine.

Un Fil du Passé au Présent
À l’église Notre-Dame

Concert ADAMA 
Larmes de Grâce

En mai, pour l’ouverture  
de l’exposition  

Un Fil du Passé au Présent.

Concert  
Serge Para
En mai, quatre 
musiciens pour des 
chansons françaises 
d’auteur.

Chant traditionnel lituanien
En juin, à l’occasion de la Saint-Jean où  
la chaleur ne venait pas que du feu !

Musique contemporaine
En septembre, la clôture 

des JEP avec de la musique 
improvisée à l’orgue et  

aux percussions.Conférence sur les remparts
pour les propriétaires des remparts par l’historien  
Christian Corvoisier qui a éclairé d’un œil nouveau nos fortifications.

Et puis la mairie, par ses subventions et ses participations dans les frais 
de fonctionnement d’associations culturelles permet une offre abondante, 
éclectique en musique, expression artistique, écrite, orale, théâtre  
témoignant d’une belle vivacité culturelle dans notre village.  

Merci à tous les bénévoles! 

Corine Ferté
Conseillère municipale

Rémy Marot
Conseiller municipal
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GRAND PRIX FÉDÉRAL D’HALTÉROPHILIE

Premier tournoi U7 et U9 après les travaux

L’ambassadeur de lituanie

La fête patronale

L’entraide La citoyenneté

L’ef fort dans le sport

La culture en musique

La fête patronale
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GRAND PRIX FÉDÉRAL D’HALTÉROPHILIE

Galette des rois du CCAS
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2023
RETOUR EN IMAGES

Rassemblement contre les violences urbaines 

L’année de la langue française

La culture et le patrimoine

Le bénévolat et les moments de partage
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2023
RETOUR EN IMAGES

Rassemblement contre les violences urbaines 



Membres de la commission  
Vie associat ive

Céline Le Frère, présidente
Marc Andrieux, vice-président
Françoise Bocquet
Denise Meunier
Corine Ferté
Francis Vilnois
Nicole Warzée
Rémi Marot
Céline Jay
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VIE  
ASSOCIATIVE

 Rénovation du terrain de foot

110 655 € de dépenses

47 472 € de rece�es

I N V E S T I S S E M E N T S

Vie a�ociative 2020-2023

2024 année olympique  
à La Ferté-Milon  
Nous avons commencé à participer aux semaines 
olympiques et journée olympique avec les asso-
ciations milonaises, écoles maternelle, primaire et 
lycée et poursuivrons nos actions jusqu’aux Jeux 
Olympiques de 2024. 
La salle Rolf Maier d’haltérophilie a été labellisée 
centre de préparation olympique. C’est l’une des 
places fortes de l’haltérophilie au niveau régional, 
voire national. 
En effet, cette dernière accueille régulièrement des 
stages de l’équipe de France et a déjà organisé 
plusieurs championnats nationaux de haut niveau. 
Nous avons été sollicités par bon nombre de 
fédérations étrangères et nous espérons accueillir 
une délégation le temps d’un stage de préparation, 
ou comme base arrière pendant les Jeux.  
Cette année a vu la fin des travaux de rénovation 
du terrain de foot qui ont été étendus à l’ensemble  
du terrain suite au saccage par les sangliers de nos 
installations. Les travaux ont concerné le terrain 
d’honneur, les cages de but, les lisses, les filets  
de protection et le grillage qui a été remplacé  
et renforcé pour lutter contre une nouvelle 
invasion de sangliers.   
En tant qu’adjoint aux associations, je suis en  
relation constante avec elles, et nous avons 
plaisir à nous retrouver lors de la fête des  
associations en septembre ou lors de  
manifestations comme le Téléthon. 
Je remercie l’ensemble des bénévoles  
pour leur travail au quotidien !

Marc Andrieux
Maire adjoint
Vice-président Commission  
Aménagement urbain et sécurité  
et Commission  vie associative

Céline Le Frère
Maire

Musée Régional du Machinisme Agricole
1985-2023
Trente-huit ans, déjà, que l’aventure a commencé.
Créé à l’initiative de Mme Coppin, épouse du directeur du lycée agricole, cet écomusée du machinisme agricole  
en France vit toujours grâce, d’abord, à son président, Gérard Landelle qui, après l’avoir porté sur les fonts 
baptismaux, l’a ensuite porté à bout de bras, parfois en équipe très réduite, voire en solo.
C’est aussi grâce à la petite équipe des bénévoles qui ont rejoint le président et qui passent beaucoup de leur 
temps libre à restaurer et faire revivre l’un après l’autre les engins qui y sont exposés.
C’est, enfin, grâce au soutien inconditionnel et dynamique de l’équipe municipale dont Madame le Maire nous 
fait souvent les honneurs de sa présence. Et pour finir, c’est grâce au public qui le découvre ou redécouvre 
avec des yeux émerveillés, surtout les plus petits.
Ouvert d’avril à fin octobre, il vous permettra d’admirer du matériel ancien remis dans ses couleurs d’origine 
ce qui lui donne, parfois, une nouvelle jeunesse.
Quant aux tracteurs, dont le plus ancien date de 1916, ils sont les uns après l’autre remis en état de marche.
Grâce à tous les acteurs cités, cette aventure commencée il y a 38 ans n’est pas près de s’arrêter, du moins 
tant qu’il y aura des bénévoles. Pierre Chaix, vice-président

La ville de La Ferté-Milon bénéficie d’un tissu associatif particulièrement riche 
et varié : sport, activités culturelles et artistiques, solidarité, social…  
Cette année encore les élus ont renouvelé leur soutien aux associations en 
allouant près de 32 000€ de subventions au budget 2023. C’est sans compter 
également les divers travaux effectués tout au long de l’année sur les  
bâtiments et ou terrains, pour équiper, entretenir, repérer ou rénover. C’est  
un budget considérable qui est essentiel à l’animation dans notre commune.  
Vous comprendrez aisément que certains arbitrages sont nécessaires !
La commune est également propriétaire des deux musées et de leurs collec-
tions (hors prêts d’œuvres ou de matériel). Elle en assume le fonctionnement 
(l’entretien, la climatisation, l’électricité, l’eau...) ainsi que la prise en charge 
financière et gestion administrative des agents d’accueil pour l’ouverture de 
Pâques à la Toussaint. Cette année, la fréquentation des musées a légèrement 
augmenté mais n’a toujours pas retrouvé ses chiffres d’avant COVID.

Le soutien au monde associatif

MUSÉE RÉGIONAL  
DU MACHINISME 
AGRICOLE
68 bis, rue de la Chaussée 

Les deux musées  
de la ville sont gratuits  
et ouverts, en saison, les 
week-ends  
et jours fériés.



MUSÉE JEAN RACINE
2, rue des Bouchers

Les deux musées  
de la ville sont gratuits  
et ouverts, en saison,  
les week-ends et jours fériés.
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Club Jean Racine
L’assemblée générale du 26 janvier a été l’occasion aux adhérents de se retrouver pour partager la tradition-
nelle galette des rois.
En mars, nous avons assisté à une pièce de théâtre à Paris, Chers parents, comédie humoristique sur la 
famille et l’argent ; nous avons beaucoup ri.
En avril, la compagnie Trabucco nous a fait voyager dans les années 1980, entre disco et rock’n’roll, à travers 
leur comédie musicale Cette Année-Là  jouée au Mail à Soissons. Nous avons retrouvé le temps d’un 
après-midi les musiques et chansons qui ont su traverser les générations.
En juin, nous avons visité la clouterie Rivière de Creil, dernière usine de clous d’Europe au sein d’un site  
industriel unique. Les participants ont été agréablement surpris et ont trouvé la visite très intéressante.  
Preuve qu’il y a toujours quelque chose à découvrir dans notre région. Lors d’un excellent repas au Bistro Chic à 
Les Ageux, nous avons fêté les anniversaires. Nous avons poursuivi la journée par la visite de la chocolaterie 
de Lachelle à Longueil-Annel où nous avons savouré de délicieux chocolats et fait provision de diverses 
gâteries. Tout le monde a été enchanté par cette journée et en parle encore.
En novembre, nous nous sommes retrouvés pour le loto cocktail qui attire toujours autant de monde et fait 
des heureux ; c’est un après-midi très animé.
En décembre, nous avons pris la route pour le cabaret Le P’tit Baltar à Nesles, lieu festif, entre le repas et le 
spectacle qui nous préparent aux fêtes de fin d’année.
La commission voyage prépare le voyage de 2024, destination la Sardaigne pour la période du 9 au 16 sep-
tembre. L’inscription est élargie à toute personne désireuse de nous accompagner.
Le mercredi nous nous retrouvons avec plaisir pour jouer au scrabble ou aux cartes. N’hésitez pas, venez 
nous rejoindre.
Vous pouvez toujours trouver le livre rédigé par notre groupe Histoire intitulé La Seconde Guerre mondiale 
à La Ferté-Milon et ses environs le mercredi après-midi de 14h à 17h30 lors des activités ou dans l’un des 
deux cafés de la commune.
Le conseil d’administration et moi-même vous adressons nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année.

La présidente et le bureau

Jean Racine et son terroir
Au mois d’avril 2023, l’association change d’équipe. Le président Alain Arnaud, démissionnaire, est relayé par Michel 
Ferté, l’un des fondateurs du musée. Deux vice-présidents, Jacques Gebka et Rémy Marot, une vice-présidente, 
Noëlle Saugout, un trésorier, Sébastien Véron, une secrétaire, Anne Beaugeard, composent le Bureau du conseil 
d’administration rejoint par cinq membres : Corine Ferté, Véronique Ambroise, Gilles Blondeau, Olivier Lavoix, et 
Francis Vilnois.
Alain Arnaud accepte d’apporter sa disponibilité et ses précieux conseils de par son érudition et sa connaissance du 
musée. Dès l’ouverture, l’équipe s’est engagée dans la Journée Européenne du Patrimoine en procédant à un nouvel 
accrochage, avec des gravures et des peintures sur le Moyen-Âge à La Ferté-Milon.
La saison s’est terminée fin octobre avec plus de 800 entrées. Les hôtes et hôtesses (Amy, Franck, Yohann et Lucas) 
qui ont tenu les permanences les week-ends et les jours fériés, ainsi que Véronique Ambroise toujours disponible 
pour ouvrir le musée, en sont vivement remerciés.
La compagnie de théâtre La Parenthèse Écarlate a proposé à l’association de jouer Bérénice, la sixième pièce de Racine. 
Des représentations pour tout public et pour les élèves du Lycée Potel sont prévues au mois de janvier à la MJC.
La bibliothèque, disposant d’un grand nombre d’œuvres de Racine ou de livres se référant à l’auteur et à son terroir, 
a été réagencée et les ouvrages mis à la disposition du public. Des vidéos sont proposées aux visiteurs ainsi que les 
12 extraits de pièces mises en ligne sur le site https://museejeanracine.neopse-site.fr.
À la Cité internationale de la langue française, Racine est cité parmi les écrivains de la région et sa pièce Androma-
que a été choisie pour le représenter. Un premier contact a été pris avec le directeur Paul Rondin et l’académicienne 
Barbara Cassin pour créer un partenariat avec le musée.
D’autres projets, comme la réorganisation du musée pour le rendre plus attractif, sont en cours de réflexion avec le 
probable concours de Clémentine Mélois, milonaise et diplômée des Beaux-Arts de Paris.
Le musée rouvrira ses portes en avril 2024 avec une nouvelle signalétique plus visible.

Picmard
Tout d’abord je tiens à adresser, au nom de la Compagnie d’Arc, tous mes vœux pour cette nouvelle année.
Nos effectifs sont stables avec 35 archers cette année, félicitations aux nouvelles recrues et à leur engagement 
au sein de notre association !
Nous nous sommes essayés avec succès à l’organisation d’un tir loisir en juin dernier. Des compagnies ont 
parfois fait plus de 80 kilomètres pour venir tirer dans notre jeu d’arc.
En 2024, nous fêterons nos 10 ans de réouverture. Que de chemin parcouru depuis ! Grâce à nos archers et 
de nombreux bénévoles, notre passion, notre vénérable compagnie ouverte en 1899 a encore de beaux jours 
devant elle !
Savez-vous pourquoi nos archers sont présents le 11 novembre au monument aux morts? Deux de nos ar-
chers sont morts pour la France en 14-18 : André Poncelet et Henri Royer. Depuis 1923 La Compagnie d’arc 
honore leur mémoire.
Enfin cette année Philippe Duval fête ses 50 ans d’archerie au sein de la même Compagnie d’arc, il est un 
pilier de notre association et de la vie milonaise.
Notre Connétable et ancien secrétaire Michel Gascoin a également reçu les honneurs pour ses 25 années 
passées au service de la Compagnie d’Arc.
Nous avons également tenu à mettre en lumière un archer discret mais toujours à nos côtés, Jules Bertrand, qui 
a remporté le bouquet provincial de Beuvardes en 1973. La Ferté-Milon a accueilli le retour du bouquet le 19 mai 
1974. Merci à lui pour sa présence et son soutien quotidien dans la vie de notre jeu d’arc.
Je tiens à remercier au nom de la compagnie la municipalité, nos archers, nos bénévoles, la Compagnie 
d’Arc de Montigny-l’Allier et bien sûr Mamie Hélène ! Pour la Compagnie, le capitaine Stéphane Cartier
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La ferté-milon, animations, culture et loisirs
Depuis le 1er janvier nous avons organisé 4 lotos pour le plus grand plaisir de tous. À 
chaque fois nous sommes ravis de voir notre salle comble et les crêpes et gâteaux 
disparaître à chaque pause.
La brocante de septembre fut cette année un réel succès. Les exposants étaient au 
rendez-vous ainsi que les visiteurs que la forte chaleur n’a pas arrêtés. Le stand 
vente de livres au profit de la bibliothèque a attiré beaucoup de monde, la recette 
nous permet d’acheter des nouveautés.
Malgré quelques inscriptions en moins, le méchoui fut également une grande réus-
site. Les accordéonistes du Tardenois ont su, une fois de plus, animer cette journée. 
Le soleil s’est de nouveau invité et au grand plaisir de chacun l’apéritif a pu être pris 
en plein air.
De nombreux dons de livres nous ont permis d’enrichir notre bibliothèque, encore un 
grand merci aux généreux donateurs. Nous vous rappelons que notre point lecture 
est ouvert le mardi, mercredi et vendredi de 14h30 à 17h30 au 31 rue de la chaussée, 
au premier étage.
Je tiens à remercier et féliciter tous les bénévoles du cinéma, de la bibliothèque et 
de l’association pour le travail qu’ils accomplissent tout au long de l’année.

Pascale Hoornaert, présidente

Cinéma Jean Racine
36 ans d’existence et toujours de nombreux bénévoles pour nous aider. 
La fréquentation revient doucement mais nous ne sommes toujours pas au niveau d’avant le covid.
Nous avons retrouvé nos amis enseignants avec leurs classes ainsi qu’une grande partie de nos fidèles clients 
de l’extérieur mais il faut souligner que notre clientèle milonaise est faiblement représentée. Pour perdurer, 
notre cinéma a besoin de vous. Comme tout commerce milonais il ne peut pas assurer sa rentabilité sans clients 
et il est indispensable à la vie culturelle de notre cité. Alors Milonaises, Milonais n’hésitez pas à profiter de la 
chance que vous avez à votre porte.
Votre cinéma vous propose un minimum de 7 séances chaque semaine avec 3 ou 4 films dont certains diffusés 
en VO à la demande de nos fidèles clients.
À celles-ci Il faut ajouter des séances supplémentaires :
• Pour les élèves et en partenariat avec les enseignants ; programmes régionaux et départementaux : lycéens et 
apprentis au cinéma avec le Lycée des Métiers – École et cinéma et ciné jeune Aisne avec les écoles maternelle 
et primaire Jean Racine, maternelle de Gandelu, 3 classes de primaire de Neuilly-Saint-Front, collège au cinéma 
avec 4 classes du collège Joseph Boury.
• Pendant les vacances scolaires pour le centre de loisirs.
• Avec les séances de Noël pour les écoles de La Ferté-Milon, Dammard, Gandelu et Chézy-en-Orxois.
• Dans le cadre du festival “branche et ciné” organisé par l’ONF. Nous avons reçu toutes les classes de  
maternelle et du primaire.
Et d’autres manifestations : 
• Lectures pendant le premier festival de la langue française.
• Écouter-parler avec le laboratoire mobile des langues. 
• Diffusion du court métrage réalisé avec des enfants du centre de loisirs.
• Conférence sur les remparts Philippe Auguste.
• Ciné débat sur l’environnement avec bienveillance paysanne.
• Journée professionnelle avec prévisionnement et avant-première.
Il nous faut remercier tous nos partenaires, les mairies de La Ferté-Milon, Chézy-en-Orxois ; les enseignants 
de la maternelle, du primaire, du lycée des métiers, de Chézy, Dammard, Gandelu, Neuilly-Saint-Front, le pôle 
image régional Hauts-de-France, ciné jeune Aisne et la CC de Retz-en-Valois. André Jarrot

Le maillon fertile
L’association a pour objectif l’animation d’un tiers-lieu et accueille des événements de toutes sortes.
Des concerts rock, en passant par des concerts classiques ou des airs d’opéra, jusqu’aux représentations de 
théâtre ou de poésie ou encore des soirées dansantes flamenco-rock, le panel des styles est large.
Des ateliers cyanotype, crochet, cuisine, journées “troc de plantes”, “répare cafés”, méditation, Kundalini yoga 
sont proposés. Le Club des Grognards, groupe de discussion amical, se réunit un vendredi sur deux à partir de 
14h30.
Tous ceux qui ont envie de partager leurs connaissances et savoir-faire sont les bienvenus et forment la base 
de la programmation. Nous avons aussi commencé la constitution d’une boutique dédiée aux producteurs et 
créateurs locaux.
Anne Simon, milonaise, illustratrice autrice de BD, a conçu notre logo.
Conférences, expositions de peinture et d’arts plastiques complètent notre programme.
La cuisine est l’un des principaux axes de nos actions : buffets lors d’événements, ateliers de cuisine créative 
“santé” ou recettes d’autres cultures vous sont proposées régulièrement.
Les repas solidaires La soupe au caillou permettent de venir déjeuner à prix libre, de mardi à vendredi midi, sur 
réservation. 
Le vendredi midi, nous accueillons l’AMAP Le cabaret des oiseaux, (légumes, fruits, œufs et poulets, et possibilité 
de commande de pain).
Un repas du marché a lieu le samedi midi, avec produits locaux, sur réservation.
Intégrez la vie de notre association ! Les possibilités sont multiples : bureaux à louer (journée, semaine ou au 
mois), biblio-ludothèque, expositions, conférences, location de salle, jardin partagé. Notre lieu, équipé d’une 
salle de réunion, est ouvert aux associations.

Réka Lapp

Retrouvez notre programmation sur : 
https://www.facebook.com/CinemaJeanRacine/

Ou si vous souhaitez recevoir notre programmation 
par mail inscrivez-vous à l’adresse suivante : 

cinema.jean-racine@orange.fr
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Racine Ouvrière
Nous avons fait une exposition de chaussures anciennes et des démonstrations de cordonnerie botterie et 
de maroquinerie. Le même jour se tenait le marché aux fleurs du lycée Potel, ainsi des visiteurs venus par 
curiosité se sont mêlés aux participants à la compétition et ont pu découvrir notre stand.
Samedi 16 et dimanche 17 septembre ont eu lieu les journées européennes du patrimoine, à cette occasion 
Racine Ouvrière a ouvert son atelier.
Guillaume Faivre, un membre de Racine Ouvrière, a reçu cette année le titre d’un des Meilleurs Ouvriers de 
France bottier pour femme. Sur les 5 candidats, il a été le seul à recevoir cette distinction.
Ces ouvrages exceptionnels, réalisés dans son propre atelier, sont le fruit de sa persévérance, son applica-
tion et un savoir-faire acquis auprès de plusieurs entreprises.

AAPPMA La Gaule Milonaise
Notre parcours sur le Canal de l’Ourcq est de 13,2 km. En 2023, le nombre de permis est en hausse : majeur : 
81, interfédéral : 76, mineur : 29, découverte : 17, journalier : 42, femme : 12 , vacances : 0, automne : 6, Urne : 
1, étang carpe : 11, étang annuel : 52, étang journalier : 29. 
Nous louons également l’étang de Fontenil, route de Montigny-l’Allier, (timbre piscicole obligatoire) et nous 
possédons l’étang Les Gros Prés situé à Mareuil-sur-Ourcq. Pour 2024, les tarifs évoluent, voici le détail : 
carte majeure : 85 €, carte interfédérale : 110 €, carte découverte femme : 40 €, carte mineure : 24 €, carte 
découverte moins de douze ans : 7 € , carte journalière : 12,50 €, carte hebdomadaire : 35 €. Montant des 
permis étangs : carpe nuit : 100 €, annuel : 45 €, journalier : 10 €, tarifs inchangés. 
Toutes ces cartes sont en vente aux domiciles de notre trésorier Dominique 06.76.25.14.92 ainsi que notre 
secrétaire Yan 07.78.66.52.08 et Véronique 06.21.43.38.22 sur rendez-vous. 
Notre assemblée générale s’est tenue le samedi 11 février, en présence de dix pêcheurs. 
Rempoissonnement en février : 300 kg de brèmes sur tous nos sites. Courant novembre, la pisciculture Cope-
poissons nous a livré : 250 kg de gardons, 200 kg de carassins, répartis sur tous nos sites et 50 kg d’amours 
blancs, uniquement aux étangs.
Étang Les Gros Prés : les membres du bureau ainsi que quelques bénévoles ont procédé au nettoyage des 
berges, abattage d’arbres, rebouchage de certains trous et tontes. Un épandage de produit biotop servant 
à limiter la vase a été effectué par nos soins en mai. Le faucardage a été fait par la société Faucardoise en 
septembre. Une plantation de peupliers d’Italie a été faite. Les membres du bureau remercient les quelques 
adhérents qui nous ont aidés pour les étangs (nettoyage, tonte, etc.). 
Projets 2024 : 1) Entretien de nos sites 2) Marathon en équipe de deux à l’étang de Fontenil 3) Concours 
carnassiers en équipe de deux au canal de l’Ourcq à La Ferté-Milon. Ces dates vous seront confirmées par 
voies habituelles.
Tous les membres du bureau vous souhaitent une bonne année 2024, de belles prises et de belles bourriches.

Guy Leclercq, président

Haltérophilie
L’objectif cette saison était d’augmenter le nombre de nos finalistes nationaux, de 
ramener un podium à la coupe de France ayant été frustrés par la 4e place de nos 
Minimes la saison dernière. 
Il a été atteint, voire au-delà puisque nous avons présenté sans conviction une 
équipe féminine et surprise : nous terminons 2e de la poule régionale et montons 
en N2 avec des novices pleins d’avenir. Il faudra, pour la saison à venir, se main-
tenir et l’expérience faisant, évoluer dans ce championnat.
Autre point fort de notre club : la mobilisation de nos bénévoles… 
En effet, nous avons pris à la volée, en mai, le Grand Prix Fédéral, finale nationale 
qui n’avait pas trouvé preneur auprès des clubs français et qui pénalisait nos 
fédéraux. Ce fut un énorme succès, aucun retour négatif des clubs et athlètes et 
nous n’avons pas à rougir de notre organisation au vu des autres finales natio-
nales. Et tout ceci dans un délai très court (3 mois) ! Un très grand merci à ceux 
et celles qui se sont investis sans compter.
Quelques chiffres prouvant le dynamisme de notre club dans l’échiquier national :
• 154 adhérents,
• 27 compétiteurs,
• 24 participants au championnat de l’Aisne dont 17 titres, 3 vice-champions, 3 
troisièmes, 1 quatrième et 1 non-classé.
• 10 finalistes nationaux : au Grand Prix Fédéral, 4e place pour Mylène Lesage. Chez 
nos minimes, deux titres pour Flora Andrieux et Sélénia Decraene, une 2e place 
pour Méline Alonso, une 3e place pour Marilou Duchateau, une 4e place pour Leya 
Dufranne, une 5e place pour Léa Alonso et une 9e place pour Kléa Roussillat. Chez 
les cadettes/juniors, deux championnes de France : Charlotte thierry et Ilona Rouy.  

Et chez les masters, deux titres avec Noëlle Saugout et Célia Chevallier.
• L’équipe coupe de France minime (Flora, Sélénia et Méline) 
termine à une très belle 2e place du podium.
Concernant la zumba, les cours adultes se sont passés dans 
la joie et la bonne humeur avec un groupe d’une quinzaine 
de filles toujours motivées à danser, rigoler, s’amuser…
Le cours de zumba Kids avec 36 enfants est quant à lui bien 
motivé sur les chorés, les séances à thèmes et sur les jeux 
individuels ou collectifs.
Le CMHM vous souhaite ses meilleurs vœux pour l’année 
2024 !!!

Virginie Andrieux

Contact : Yan Danger 
Secrétaire 07 78 66 52 08
Facebook : La Gaule Milonaise
Email : : lagaule.milonaise@orange.fr
Site : http://lagaulemilonaise.clubeo.com/
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Murs, Remparts et Patrimoine Milonais
Notre jeune association, après quelques années d’interventions dans notre bourg, peut s’enor-
gueillir de l’augmentation de 50% de ses adhérents et de ses nombreuses activités autour du 
patrimoine et de la culture. Un habitant me demande, c’est quoi MRPM et que faites-vous ? 
Notre objectif est avant tout de sauver et mettre en valeur notre patrimoine et d’organiser des 
événements culturels dans notre bourg. Pour sauvegarder nos monuments, nous organisons des 
stages de taille de pierre, de vitrail, de dorure, avec des professionnels et l’aval des bâtiments de 
France. Chaque stage nous a permis de restaurer des éléments abîmés de nos monuments. Afin 
de réaliser notre programme de restauration, des journées d’initiation et d’apprentissage sont 
mis en œuvre pour les Milonais. Nos chantiers sont ouverts et permettent à qui le souhaite de 
les visiter et de nous rejoindre. 

L’association avec l’aide de bénévoles a organisé l’exposition un Fil du Passé au Présent, qui a 
duré cinq mois, exposition soutenue par la mairie, l’Adama, la CCRV et la Maison Pierre FREY 
ainsi que la paroisse. À chacune de nos manifestations, nous impliquons l’école afin d’initier les 
enfants à l’importance de la culture et du patrimoine. Cette année, nous avons été à l’initiative 
de la fête de la Saint-Jean organisée par la mairie et financée par l’association des Lituaniens 
en France et leur ambassadeur. Quoi de plus riche que d’inviter un pays européen et découvrir 
leur tradition et partager nos cultures ? À quoi cela sert tout cela, me direz-vous ? Avant tout à 
entretenir un dynamisme culturel très actif à La Ferté-Milon, à animer et faire connaître notre 
village et agir ensemble pour mettre en valeur notre richesse patrimoniale et notre culture.

Corine Ferté

Football 
C’est avec grand enthousiasme que nous rendons compte de cette année de football  
exceptionnelle au sein de notre club. En fusionnant avec le club voisin de Faverolles, 
nous avons poursuivi notre objectif de grandir et de devenir le meilleur club de la  
région. Toutefois, notre priorité absolue reste axée sur les jeunes talents.
C’est d’ailleurs l’un d’entre eux qui a créé notre nouveau logo, le petit Ylann  
Lefevre et ses mains pleines de magie et de passion du football.

Cette fusion s’est avérée être une véritable réussite, avec une augmentation signifi-
cative du nombre de licenciés, qui atteint désormais 140. De plus, les résultats sportifs 

sont au rendez-vous, notamment chez nos jeunes. Nos vaillants U13 ont déjà remporté 
un tournoi et nos équipes dominent les compétitions chaque week-end, sans oublier nos vétérans qui font 
preuve d’un talent indéniable.
Nous sommes extrêmement fiers qu’une jeune joueuse de notre club ait intégré l’équipe de l’Aisne U12/
U13 dans sa catégorie. Cette réussite, symbolisée par Mena, illustre parfaitement le travail acharné que 
nous effectuons avec nos jeunes joueurs et met en avant notre volonté de placer leur développement en 
tête de nos priorités.
De plus, nous avons eu l’immense plaisir d’organiser notre premier stage de football pendant les vacances 
de la Toussaint, grâce aux compétences de nos dirigeants. Une aventure merveilleuse pour nos enfants et 
un plaisir partagé par les parents.
En conclusion, cette fusion a pour ambition de favoriser la croissance des jeunes talents, de véhiculer une 
image prestigieuse de notre ville et d’assurer la présence d’équipes jeunes dans toutes les catégories. Le 
chemin vers cet objectif peut sembler long, mais nous sommes confiants en notre capacité à faire renaître 
le club, tel qu’il l’était dans les années 2000.

Sébastien Fresneau, président
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Les Racines de l’Ourcq continuent  
d’œuvrer dans la diversité.
La crèche paysagère a une nouvelle fois trouvé sa place sur l’île Lamiche.  Elle s’inscrit dans la 
tradition qui rassure mais aussi dans l’esprit d’ouverture qui rassemble les hommes dans leurs entités 
plurielles… Face à la violence de notre monde, elle offre une image “artisanale” de la paix. Elle dégage 
une harmonie, rassemblant des personnes très différentes. Sa simplicité authentique, dans un monde à 
la poursuite anxiogène de biens matériels, nous apaise. Notre association passera la main en 2023 à la 
mairie, pour la pérennisation de cette crèche.
L’exposition de juin, la participation de divers artistes ont mis une touche de joie, de lumière, de rêve 
dans nos vies. La légèreté des œuvres de Junior Fritz Jacquet, maître origamiste, nous a particulière-
ment émus et surpris.
Nous avons lancé une tradition présente dans de nombreuses communes : planter des arbres avec les 
enfants nés dans l’année. C’est un tout petit pas pour rappeler quelle influence bénéfique ont les arbres 
sur notre santé. Le canal et les marais sont une très grande chance pour notre commune : l’eau et les 
arbres entretiennent une interrelation mutualiste avec les acteurs du monde vivant, créant ainsi tout un 
écosystème (vers, champignons, insectes, bactéries, grenouilles, oiseaux…). Cette biodiversité fertilise 
les sols  : en absorbant plus de CO2 qu’ils n’en rejettent, véritables puits de carbone, les arbres contribuent 
à la qualité de nos échanges respiratoires.
WATER FAMILY (association internationale qui a pour mission d’éduquer à la préservation de l’eau) 
assure que «   S’il ne pleut pas dans le désert, c’est parce qu’il n’y a pas d’arbre et non l’inverse ». La différence 
de température à l’ombre des arbres est autour de 10 degrés. Nous allons donc continuer à planter avec 
les enfants de 2023, ces précieux partenaires indispensables à notre vie. 

Bernadette Wascat pour les Racines de l’Ourcq

Au Fil Des Ans
Conformément à ses missions, l’association Au fil des Ans, dont les statuts sont 
parus au journal officiel le 13 mars 2001, contribue au bien-être des résidents de la 
maison de retraite de La Ferté-Milon, en lien avec les membres du personnel.
L’association fonctionne grâce aux adhésions, aux subventions de la mairie, de la maison de 
retraite et grâce à des dons de commerçants et de particuliers. Nous organisons toute l’année 
des spectacles, des animations, des apéritifs, des goûters, nous distribuons des cadeaux pour 
les anniversaires.
Nous avons fêté deux centenaires cette année, Mesdames Lhermusier et Pozzato.
Madame Mireille Létoffé, notre présidente, rend visite aux résidents quand elle le peut une 
fois par semaine et Monsieur Gérard Farrant anime un loto tous les mercredis après-midi, 
agrémenté parfois de remise de lots.
Cet été, nous avons répondu favorablement à l’invitation de Monsieur et Madame Dericq pour 
un goûter dans le très beau lieu de la Fontaine Racine. Nous remercions chaleureusement 
nos hôtes qui proposent de renouveler l’expérience l’an prochain. 
Nous envisageons une sortie l’an prochain à la Cité internationale de la langue française de 
Villers-Cotterêts récemment inaugurée et ouverte à tous. 
Nous remercions Madame le Maire et toute l’équipe municipale, la Directrice et le personnel 
de la maison de retraite, les fidèles adhérents, les résidents et leurs familles, ainsi que tous 
les donateurs pour leur soutien permanent.
Pour l’année 2024, nous serons heureux de vous accueillir lors de notre assemblée générale 
dont nous ne manquerons pas de vous communiquer la date. Nous y présenterons nos activi-
tés, nos projets et notre budget et nous serons à l’écoute de vos avis et propositions.

Mireille Létoffé, présidente, Gérard Farrant, vice président,  
Guylène Langlois, trésorière, Chantal Nauleau Gantier, secrétaire.

Résidence de l’Ourcq
15, rue des Galets 

02460 La Ferté-Milon
Tél : 03.23.96.78.94

03.23.96.02.72 
par mail à tennismilon02@gmail.com 

ou passez nous voir au 13, rue des Galets.

Tennis 
La saison 2022-2023 fut un bon cru pour notre association avec l’inscription de 60 adhérents et par un 
titre de vice-champion départemental glané au printemps par notre équipe Homme ; la saison 2022-2023 
a également vu l’arrivée d’une nouvelle secrétaire : Aurore Dewelle-Point.
Comme nous l’avons annoncé, cette saison 2023-2024 est marquée par l’arrivée de Léa Lhermitte comme 
enseignante pour les petits et les grands (en remplacement de Fabrice CLAIRE parti sous d’autres cieux).
Son arrivée impulse une nouvelle dynamique avec de nouveaux projets, de nouvelles perspectives et op-
portunités : la création d’un créneau baby tennis dès 4 ans, la reprise des cours adultes (dont la création 
d’un créneau d’initiation au tennis chaque lundi soir et d’un créneau uniquement réservé pour les femmes 
les samedis après-midi), des stages durant les vacances… ; sans oublier les cours enfants toujours assu-
rés. Nous proposons ainsi une dizaine de créneaux de cours chaque semaine durant la période scolaire.
Sous l’impulsion de Léa, il fut décidé d’organiser de nombreux évènements tout au long de l’année pour 
apporter un peu de convivialité et notamment avant les vacances scolaires ; nous relancerons également 
au printemps les équipes enfants pour faire découvrir la compétition aux enfants de notre club, et plus 
que tout, prendre du plaisir.
Cette année encore, sous l’égide de notre capitaine d’équipe Jérémie Dewelle, des équipes hommes sont 
inscrites dans de nombreuses catégories ; tout en espérant à nouveau pouvoir inscrire au printemps une 
équipe femmes en championnat départemental. Avis  ! Nous recrutons  ! Nos joueuses étant prêtes à vous 
rencontrer et taper la balle avec vous.
Nous profitons également de cet encart pour vous rappeler que les cours sont ouverts toute l’année à 
de nouveaux inscrits, proposant même une ou deux séances de test ; alors si vous vous posez la question,  
venez-vous  rencontrer et testez… Idem, si vous souhaitez vous investir dans notre club, vous êtes les bienvenus…
Toute notre équipe dirigeante, vous souhaitant une excellente bonne année.

Christophe Martin, président et toute son équipe



Missions des MJC 
Toutes les MJC de France (près de 1000) s’attachent 
à développer les loisirs, l’éducation, l’apprentissage  
de la citoyenneté, le vivre ensemble, le développement 
personnel pour toutes les tranches d’âge avec un 
grand souci de diversification (culture, loisirs, 
sports…) qui fait leur originalité. Les principes de 
tolérance et de laïcité sont la règle. 
La MJC n’hésite pas à ouvrir ses locaux à d’autres 
entités : cinéma, La Gaule Milonaise, centre aéré pour 
préparation d’un court métrage, Axothea pour des 
formations, collège de Neuilly-Saint-Front pour du 
théâtre, Cité des Arts pour son exposition de fin de 
saison en 2023 et des spectacles du musée Racine 
début 2024. La maison de Marie Rivière n’est pas un 
musée, c’est un lieu plein de vie.

Les administrateurs et les animateurs remercient nos 
partenaires habituels : commune de La Ferté-Milon, 
Conseil départemental, enseignants des écoles,  
FDMJC 02 et Coordination des MJC en Hauts-de-
France pour leurs aides de toutes natures et bien sûr 
les adhérents, visiteurs et spectateurs pour l’intérêt 
porté à nos prestations ce qui nous motive à 
poursuivre notre action.
J’adresse mes meilleurs vœux aux Milonais et aux 
adhérents avec mes plus sincères remerciements à 
tous les bénévoles et salariés qui donnent le meilleur 
d’eux-mêmes au service du plus grand nombre, 
assurant ainsi le rayonnement de l’association depuis 
de longues années. 

Gille Blondeau, président

MJC

Notre programme habituel est toujours dense en juin : concert des élèves d’Isabelle et de 
Nicolas, gala de danse dynamique et coloré des 45 élèves de Polina devant plus de 200 
spectateurs, diverses clôtures 
d’activités conviviales, théâtre des 
élèves de Ghislaine, présentation en 
avant-première par la troupe Carpe 
diem d’une création destinée à 
évoluer “Près de La Fontaine… mais 
pas trop“.

La saison s’est prolongée jusqu’au 
13 juillet par l’accueil des œuvres 
des élèves de la Cité des Arts 
puis celui d’un groupe d’enfants 
du centre aéré encadrés pour la 
réalisation d’un agréable court 
métrage qui a été projeté au 
cinéma lors des Journées 
européennes du patrimoine.
Signalons que le prochain gala de 
danse aura lieu le dimanche 23 
juin 2024 avec 60 enfants.

La saison estivale, plus courte que d’habitude, a été classiquement consacrée à la poursuite de 
la préparation de la rentrée et ce fut la période la plus difficile à vivre. Apprenant brutalement 
le 7 juillet, par un courrier, la dénonciation 
de la convention par circus virus, il a fallu 
essayer de trouver une solution pour que 
perdure l’activité cirque si originale qui 
plaît aux enfants et à certains adultes, 
négocier avec la compagnie Les empires de 
la lune encore connue sous le nom de 
Lanterne magique et redonner confiance 
aux adhérents. Après un début difficile, les 
efforts ont été récompensés : la MJC a 
investi dans du matériel “aérien“ (1 trapèze,  
1 cerceau et 1 tissu) à demeure dans la 
grande salle polyvalente et 17 personnes 
suivent avec joie les ateliers de Morgane, 
très investie.

L’année 2023 fut globalement une belle année. Les adhésions 
sont toujours en augmentation : 274 fin juin et déjà presque 
autant mi-novembre alors que les inscriptions se poursuivent.

Les 16 et 17 septembre, la MJC s’est intégrée 
au programme des Journées du patrimoine 
en présentant une exposition sur l’archi-
tecture militaire impulsée par le roi Philippe 
Auguste qui a, une nouvelle fois, permis de 
faire connaître la galerie souterraine.  

Contrairement à de nombreuses MJC en difficultés, celle de La Ferté-Milon 
a bien passé les étapes COVID et post-COVID grâce aux aides de l‘État,  
à la compréhension et à la confiance des adhérents, au petit nombre de 
salariés et au bénévolat toujours important. L’augmentation des tarifs 
énergétiques a également pu être subie sans nuire au programme établi.  
Il en sera peut-être autrement en 2024.

La MJC est une association loi 1901 créée fin 1967. Elle bénéficie d’un agrément  
cohésion sociale (Jeunesse et Sports à l’époque) et éducation populaire. Elle adhère à 
la Coordination des MJC en Hauts-de-France et fait partie de la Fédération régionale 
des MJC de Picardie et de la Fédération départementale des MJC de l’Aisne. Elle 
compte toujours entre 200 et 300 adhérents chaque saison et accueille plusieurs 
centaines de personnes lors des spectacles et expositions proposés chaque année. 
La subvention municipale couvre essentiellement les frais d’assurance (adhérents, 
locaux, mobiliers et matériels), les dépenses de nettoyage et les frais relatifs  aux 
consommables (électricité, eau et surtout gaz pour le chauffage des locaux du 1 rue 
Racine pendant les activités) qui sont  à charge de l’association, presque une exception 
dans les MJC des Hauts-de-France. Certains adhérents bénéficient aussi d’un beau 
local au rez-de-chaussée de la salle polyvalente ou dans le gymnase.
Les salaires, les frais relatifs aux ateliers et les manifestations ponctuelles doivent 
donc être absolument couverts par les cotisations des adhérents. Contrairement à 
la plupart des MJC, il n’a donc jamais été possible d’engager un directeur salarié. 
L’administration et l’organisation de toutes les activités et manifestations reposent 
entièrement sur une équipe de bénévoles dévoués et soudés. À notre grand regret,  
l’absence de permanent freine le développement et ne permet pas un accueil régu-
lier mais n’hésitez pas à nous adresser un mail ou, de préférence, à téléphoner et à 
laisser un message : vous serez rappelé et renseigné rapidement par Gilles Blondeau,  
  président et directeur bénévole. Vous pouvez vous procurer le dépliant complet en 
mairie ou au 1 rue Racine au moment des ouvertures. Les principaux renseignements 
se trouvent sur le site mjc-fertemilon.com 

Rappel du fonctionnement de la MJC
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Les P’tits Nouveaux 
BEAUJEAN Iris
BEVIERE Mia
GUILLARD Kenzy
HUBERT Joy
JACQUES Johvany
JACQUET Léyan
LAMBERT Maddy
LANG Kelly (2022)
PAULSEN Raphael
POLIN Kélyo
SEGUIN Jules (2022)
VAN BOVEN Tom
VAYLET Lily-Rose

Ils nous ont quittés 
AMABLE Florentin (2022)
ANDRIEUX Roger
BENOIT André
BRUSSEAUX Claude
COIGNET Hélène épouse DEVUE
COLIN Ghislaine PARAIN
COUVREUR Marie-Thérèse veuve LEPAGE
CZULOWSKA Janina épouse CARON
DANGER Michel
DUBUC José
FEYTO Hélène veuve ZDEB
FINET Lina
LALUC Colette
LÉCUYER Daniel
LEFEBVRE Julienne veuve MOUROUX
LEMADRE Dominique
LHERMITTE Josette veuve CUROT (2022)
LOMBARD Mariette
MÉLOIS Bernard
MORIER Bernard
NEGRI Joanna veuve POZZATO
REVEL Marcelle veuve FUENTES (2022)
ROUMAGNAC Alain
SAUR Gabriel
TASSEL Alain
VENANT Micheline veuve NAPIERAJ
VERDEZ Alain
VIEVILLE Jeanine veuve COTELLE (2022)
WATERLOT Anne-Marie veuve VAN PAPEGHEM

Ils se sont unis 
CAEKEBEKE Alice et VERMERSCH Xavier
LEFRANÇOIS Véronique et LOURENÇO Jean-Marc
MOYON Anne et HUGÉ Christophe
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“Près de La Fontaine… mais pas trop“ 

en juin dernier, ce fut la 
dernière représentation 
publique pour le regretté 
Alain Roumagnac, décédé 
début novembre à l’âge 
de 56 ans. Il était pas-
sionné de théâtre et de 
musique et va manquer 
à ses amis de Carpe diem 
entre autres. 

Les ateliers théâtre enfants et ados n’ont pas 
connu le même succès. Il n’y en a plus pour 
l’instant par manque trop important de partici-
pants. Déçue, l’animatrice est partie. Il va falloir 
relancer l’activité pour septembre 2024 si possible.

Le groupe “Atelier d’écriture“ qui se réunissait 
certains mardis à la “Graineterie“ a rejoint les 
locaux de la MJC. Quoi de plus inspirant que 
l’ombre de Racine pour jouer avec les mots?

La nouvelle saison a démarré sur les chapeaux de 
roues dès le 2 septembre avec une opération 
portes ouvertes rue Racine par les animateurs 
des disciplines artistiques : musique, danse, 
théâtre puis par des portes ouvertes généralistes 
le 9 septembre. La participation au forum 
associatif du 1er septembre, sans démonstrations, 
n’a pas pu prendre l’importance habituelle.   

Le groupe de Judith Policar a pris l’habitude de 
nous faire profiter de créations théâtrales de 
grande qualité. Après Racine en 2021 et Molière 
en 2022, Camille Claudel a été mise à l’honneur le 
3 septembre en extérieur.

La marche rose a encore connu un grand succès 
et la générosité a été au rendez-vous. Le temps 
était idéal et le parcours était bien accessible. 

Dans le cadre du Festival de la langue française 
impulsé par la Communauté de communes de 
Retz-en-Valois, la Communauté de communes des 
lisières de l’Oise et l’Agglomération de Compiègne, 
la MJC a pu faire bénéficier le public d’un court 
stage de human beat box. 

En plus des cours hebdomadaires, Polina prépare 
et inscrit quelques enfants volontaires à des 
concours officiels. À l’occasion de la cérémonie 
des vœux, la municipalité a récompensé 
Pauline, Louise, Deyan et Nicola, les 4 lauréats du 
Trophée Stirelle 2022.

Au moment de la rédaction des articles, il est bien 
sûr impossible d’évoquer le marché de Noël de 
grande ampleur des 25 et 26 novembre qui 
nécessite d’abandonner la rue Racine et d’utiliser 
la salle polyvalente, preuve de l’intérêt porté à cet 
événement. Il en est de même du concert de 
Noël au programme du 22 décembre (photos de 
2022).

Malgré ses 56 ans, très bel âge pour une associa-
tion, la MJC est donc une vieille dame encore très 
dynamique. 
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Numéros et mails utiles 

Assistante sociale  
) 03.23.83.85.06 

Conciliateur de justice   
) 07.83.70.12.38 

Gendarmerie  
2, rue de Neuilly  
) 03.23.96.54.17  
sur rendez-vous à La Ferté-Milon  

École maternelle  
1, rue Saint-Lazare   
) 03.23.96.71.23  
: ecole.jracine.mat@ac-amiens.fr 

École élémentaire  
1, rue Saint-Lazare  
) 03.23.96.72.58  
: j-racine@wanadoo.fr 

Halte garderie
) 06.73.40.74.85  
: rouleboutchou@orange.fr

Les services de la mairie 

Les demandes d’état-civil  
doivent être faites par courrier ou  
: accueil@lafertemilon.fr 

Enfance-jeunesse  
: enfance-jeunesse@lafertemilon.fr 

Garde-champêtre (cimetière, 
voirie, éclairage public…)  
: police@lafertemilon.fr 

N O U V E A U
Établissement des cartes d’identité  
et des passeports à la mairie.

Mairie de La Ferté-Milon
29, rue de la Chaussée
02460 La Ferté-Milon
) 03.23.96.70.45  
: accueil@lafertemilon.fr  
site internet : www.lafertemilon.fr

Accueil du public :
du lundi au vendredi 8h30-12h 
samedi 9h-12h
Sur rendez-vous du lundi au jeudi  
de 14h à 17h.
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